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PRESIDENTE: Concejales a toda la ciudadanía que nos ve 

atraves de Facebook, de twitter estamos en vivo al 

personal del concejo un saludo especial a la doctora 

Isabel Cristina directora del IMEBU, señor secretario 

por favor hacemos verificación del quórum.  

 

SECRETARIO: Muy buenos días honorables concejales 

procederé con el llamado a lista y la verificación del 

quórum.  

 

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN, muy buenos días a todos 

y presente señor secretario. 

 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTEBLANCO, muy buenos días para 

todos, doctora Isabel Cristina, honorables concejales y 

a quienes nos siguen y unidades de apoyo, presente 

señor secretario.   

 

JAVIER AYALA MORENO, buenos días para todos y para 

todas, presente señor secretario. 

 

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES, buenos días para 

todos presente señor secretario. 

 

CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO.  

 

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ, presente señor 

secretario. 

 

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA, buen día secretario, 

presente saludo para todos.  

 

FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA, muy buenos días para 

todos los honorables concejales, también para la 

doctora Isabel cristina y para todos los funcionarios 

del concejo, presente señor secretario. 

 

ROBÍN ARDENSON HERNÁNDEZ REYES, muy buenos días para 

todos los honorables concejales, un saludo especial a 

la doctora Isabel Cristina, un saludo a todos los 

presentes y funcionarios del concejo de Bucaramanga, 

presente señor secretario.  

 

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES, presente secretario  

 

DANOVIS LOZANO.  

Creo que se le fue la señal al secretario. 

Si yo creo porque no se alcanzó a escuchar. 

SECRETARIA: LEONARDO MANCILLA ÁVILA, muy buenos días a 

todos un saludo especial a la doctora Isabel Cristina 
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un saludo especial a las personas que nos ven que nos 

escuchan, compañeros y compañeras buenos días, presente 

secretario.  

 

NELSON MANTILLA BLANCO, presente secretaria.  

 

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA, muy buenos días para todos 

presente señor secretario. 

 

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN, presente señora secretaria 

buenos días para todos.   

 

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. 

 

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS, hola muy buenos días para 

todos, presente. 

 

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO, presente. 

 

CRISTIAN ANDRES REYES, muy buenos días para todos 

presente señora secretaria. 

 

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO, buen día para todos, 

presente secretaria. 

 

SECRETARIA: Señor presidente han contestado a lista 17 

honorables concejales por lo tanto hay quórum 

decisorio.   

 

CARLOS BARAJAS: presidente buenos días Carlos Barajas 

reportándose, para que por favor registren mi 

asistencia. 

 

SECRETARIA: Ya le registro asistencia, serian 18 

concejales por lo tanto hay quórum decisorio. 

 

CARLOS PARRA: nose si mi asistencia quedo registrada. 

 

SECRETARIA: No lo escuche concejal Carlos, pero ya le 

registro la asistencia.  

 

PRESIDENTE: Gracias secretaria entonces por favor 

leemos el orden del día. 

 

SECRETARIO: señor presidente, gracias Elizabeth se me 

cayó la señal. Orden del día. 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quórum. 

SEGUNDO: lectura, discusión y aprobación del orden del 

día. 
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Tercero lectura aprobación de actas. 

 

Cuarto himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

Quinto presentación del informe de gestión del 

instituto municipal del empleo y fomento empresarial de 

Bucaramanga IMEBU primer trimestre del 2020 a cargo de 

la doctora Isabel Cristina Rincón. 

 

Sexto lectura documento y comunicaciones. 

 

Séptimo proposiciones y asuntos varios.  

 

Bucaramanga martes 9 de junio del 2020, hora 9:00 de la 

mañana. Presidente JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO, 

Primer Vicepresidente NELSON MANTILLA BLANCO, Segundo 

Vicepresidente FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA, 

Secretario general HENRY LOPEZ BELTRAN, ha sido así el 

orden del día señor presidente.  

PRESIDENTE: Gracias señor secretario, honorables 

concejales aprueban el orden del día. 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día por los 

honorables concejales señor presidente.  

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día.  

SECRETARIO: Tercero, lectura y aprobación de actas no 

hay actas sobre la mesa señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos secretario. 

 

SECRETARIO: cuarto himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Secretario continuamos.  

 

SECRETARIO: Quinto punto presentación del informe de 

gestión del instituto municipal del empleo y fomento 

empresarial de Bucaramanga IMEBU primer trimestre del 

2020 a cargo de la doctora Isabel Cristina Rincón. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias entonces damos la palabra a 

la doctora Isabel Cristina Rincón y después las 

intervenciones de los honorables concejales. No se 

escucha doctora Isabel.  

 

ISABEL CRISTINA RINCON: Me escuchan. 

 

PRESIDENTE: Si. 

 

ISABEL CRISTINA RINCON: Perfecto, voy a compartir 

pantalla presidente gracias. 
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PRESIDENTE: Vale, se escucha un poco como lejano el 

audio.  

 

ISABEL CRISTINA RINCON: Un momento, hay me escuchan, 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Si 

 

ISABEL CRISTINA RINCON: Bueno muchas gracias vamos a 

dar inicio entonces un agradecimiento y una feliz día a 

todos los honorables concejales, a la mesa directiva, 

al presidente Jorge Rangel y por supuesto a la 

ciudadanía que hoy nos escucha y va a escuchar este 

informe de gestión del instituto municipal de empleo y 

fomento  empresarial IMEBU, muy bien la agenda 

propuesta para el informe es hablar sobre el plan de 

contingencia de la covid 19, de los programas 

misionales a 31 de marzo del 2020, no obstante voy 

haciéndoles algunas actualizaciones sobre lo que hemos 

venido avanzando después de marzo 31, la ejecución 

presupuestal al 31 de marzo del 2020 y un tema 

importante para contarles el avance del plan de 

desarrollo 2020-2023 frente a esta agenda propuesta 

quiero hablarles de lo que el IMEBU trabajo como plan 

de contingencia sobre la pandemia, la covid 19 y los 

alivios financieros no obstante de la banca ciudadana 

como bien ustedes lo saben sino además la nueva línea 

de bancolde que fue lideraba y gestionada por supuesto 

por nuestro señor alcalde de Bucaramanga y liderazgo 

también del IMEBU para darle esa respuesta esos alivios 

financieros a las personas que están en la avance por 

supuesto a nuevos ciudadanos que han hecho parte de 

esta gran iniciación, frente a los alivios financieros 

quiero contarles que se establecen como en esta grafica 

les muestro alivios para las personas que ya tenían 

créditos en la banca ciudadana sacamos esta línea de 

alivio, una que tenía que ver con tres meses para el 

mes de que lo tomaba la persona o que lo sigue tomando 

a un las personas que ya tienen créditos en la banca 

ciudadana la idea del alivio significa que no se le 

debe cobrar nada a la persona que esta, ni intereses ni 

cuota y que ese alivio se va al final de su crédito 

quiere decir con esto que si la persona tenía un 

crédito de doce meses, veinte cuatro meses pues el 

alivio a los tres meses iría a la cuota veinte cinco, 

veinte seis y así sucesivamente esto ha sido de muy 

buen recibo por todos eh las personas que hacen parte 

de la banca ciudadana, le quiero decir a la ciudadanía 

y por supuesto al honorables concejo que por más de 5 

mil personas que atendemos por la banca ciudadana, el 
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otro alivio que también se liberó y que ha sido muy 

importante para los empresarios un alivio que llamamos 

el retanqueo era un retanqueo inmediato de un millón 

trescientos mil pesos empezando la pandemia y para 

poder lograr que esas empresas que inesperadamente en 

un fin de semana tuvieron que cerrar el ejercicio de 

atender a sus clientes acudieron a este retanqueo 

instantáneo de una manera visual porque desarrollamos 

todo un tema de virtualización de la banca ciudadana, y 

el más importante no obstante sin dejar de decir que 

los dos anteriores han sido muy importantes para los 

ciudadanos es el nuevo créditos de los recursos que 

tenía la banca ciudadana que no habían sido colocados a 

este momento un crédito a 36 meses con un periodo de 

gracia de 6 meses, en ese sentido pues estos han sido 

los alivios a los microempresarios, a los empresarios 

de la banca ciudadana orientados a los tres meses de 

alivio a los que ya tenían crédito, al retanqueo por 

supuesto al nuevo crédito con 6 meses de gracia a 36 

meses a una tasa bastante importante para ellos, frente 

a esto nuevos crédito desarrollamos toda una estrategia 

de los CAPEI seguimiento y evaluación porque no 

solamente es prestarle a las personas unos recursos lo 

que llamamos endeudamiento para que generen para la 

generación de empleo, por supuesto para el auto 

sustento para las  capacidades empresariales y aún más 

para ese proyecto de vida sobre todo los que están 

iniciando en el mundo del emprendimiento, entonces 

desarrollamos un seguimiento a esas cuatro grandes 

elementos de seguimiento y evaluación denominamos los 

denominamos los CAPEI por supuesto un CAPEI que tiene 

que ver con la generación de empleo quería entonces el 

alcalde por supuesto atraves del IMEBU que las personas 

que llegaran al alivio y que llegaran al crédito no les 

pidieran a las personas que habían hecho parte de sus 

empresas los primeros meses y que por supuesto 

lográramos atraves de sus créditos de sus alivios poder 

que trabajar para el anuncio de su vida el trabajo y 

prueba de ello muchos de esos empresarios están 

haciendo un sacrificio y por supuesto dando una 

respuesta a todos esos trabajadores que durante muchos 

años los han acompañado, el otro CAPEI importante es el 

auto sustento y era revisar o venimos revisando atraves 

de un seguimiento de los empresarios y de los créditos 

medir este impacto que genera los ingresos de la 

suscintencia personal del solicitante del crédito y el 

impacto que esto le está generando a su al beneficiario 

por supuesto el tercero tiene que ver con la capacidad 

empresarial en esta invención y en este ajuste a la 

nueva circunstancia económicas que trae la covid 19, lo 
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que se busca es que los empresarios puedan generar 

valor atraves de sus nuevos ejercicios empresariales 

sus nuevas adecuaciones y frente a eso que puedan 

fortalecer sus capacidades empresariales no sin antes 

dejar por fuera el proyecto de vida que también le 

venimos haciendo un seguimiento porque queremos que 

además de hacer el ejercicio empresarial de la 

generación de trabajo y por supuesto de la generación 

de valor ingresos pues este empresario también se le 

pueda medir su nivel de satisfacción sus logros de 

manera como individuo como empresario y por supuesto 

atraves de acciones empresariales que podamos realizar 

en este marco de lo que llamamos lo humano no podemos 

desconocer que detrás de este empresario también hay un 

ser humano que debe ser feliz no que debe ser feliz y 

que debe hacer feliz por supuesto a su hogar y su 

familia, el siguiente programa misional que se priorizo 

y que hoy traigo el informe 31 de marzo tiene que ver 

con tres grandes proyectos que han tenido continuidad 

en este gobierno que es el proyecto de centro 

empresarial progresa es un proyecto de la banca 

ciudadana y por supuesto el proyecto de la agencia de 

empleo son programas misionales de la IMEBU, frente al 

progresa debía contarles que pues este es el centro 

desarrollo empresarial y empleabilidad que está 

centrado en tres grandes rutas, la ruta al 

emprendimiento tan importante en estos momentos, la 

ruta el fortalecimiento empresarial y la ruta de la 

empleabilidad frente entonces al progresa nosotros 

buscamos un modelo de smoll Disney que tiene que ver 

con estos centros de desarrollo de la pequeña empresa 

es un esfuerzo que está haciendo el sector privado 

porque el sector privado aporta el 30 % de estos 

progresa y el 70 % lo aporta la alcaldía, el IMEBU son 

la principal fuente de asesoría administrativa de estas 

pequeñas empresas donde se trabaja la innovación, el 

crecimiento y por supuesto la productividad buscando 

que esas pequeñas empresas que hoy para Colombia y no 

menos para Bucaramanga significan el 94,5 % de las 

empresas de la región, la competitividad es fundamental 

para la economía de Bucaramanga mediante esas mejorar 

no solamente en temas administrativos sino por supuesto 

en temas estratégicos tiene el acceso al capital y a la 

tecnología, estos progresos es en parte entonces de 

toda una gran estrategia impulsa y Bucaramanga no ha 

sido ajena a esta estrategia existe más de 200 progresa 

ya hoy en Colombia nosotros tenemos 3 que han sido 

continuados del gobierno anterior que es el progresa 

del café Madrid, Kennedy y de chapinero y frente a esto 

vamos a mostrar lo frente al café de la capacitación en 
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la línea verde encuentran a marzo y en la parte 

superior a mayo que conforte a mayo las personas que 

hemos atendido la capacitación en los progresos, no sin 

antes decirles que ellos están cerrados atraves de la 

covid y del coronavirus y hemos atendido al mes de 

marzo a 218 personas que se acercaron a los progresa 

pero que atraves de la nueva estrategia hemos podido 

llegar a 744 personas atendidas de las cuales a marzo 

llevábamos 86 personas capacitadas y hoy tenemos 678 

personas capacitadas esta parte que les voy a contar es 

muy importante porque se hizo una alianza con la 

universidad de Santander donde se certificaron a 30 

personas, esta certificadora internacional que vemos 

allí para trabajadores o empleados del sector de la 

construcción y logramos certificar a 30 personas en 

esta de esta manera, asistencia técnica a marzo 

nosotros hemos atendido de manera técnica 218 personas, 

18 de 218 horas de asistencia que se les han dado y hoy 

podemos hablares a mayo por supuesto de 800 horas de 

asistencia técnica, 47 microempresas y 122 a hoy y 

emprendimiento a marzo llevamos 30 y a mayo subimos a 

45 emprendimientos no sin antes por supuesto entender 

que no ha sido la misma dinámica pero que si revisamos 

de marzo a mayo pues hemos generado 15 nuevos 

emprendimientos, la parte del café y del empleo en los 

progresa tienen que ver a marzo nosotros habíamos 

apoyado 89 personas para conseguir trabajo para 

apoyarlos en la constitución de empleo y a mayo podemos 

contarles que hemos apoyado 321 personas también hemos 

ayudado a 89 microempresas en los temas de empleo y a 

mayo 282 la agencia de empleo genera una intermediación 

a marzo que el informe que ustedes están revisando que 

tienen cero quiere decir que a mayo hemos logrado 39  

intermediación, en que sectores se ha concentrado los 

progresa, se ha concentrado el 13 % en sectores de 

alimento, 18 % servicios, 32 % manufactura, 4% químicos 

que es un sector que viene creciendo, el 20% comercio y 

el 3% en actividades agropecuarias de los 

corregimientos y por supuesto la ciudad de Bucaramanga, 

que estrategia usamos por la contingencia es muy 

importante hablarles que nosotros hemos venido 

asesorías virtuales, emprendimientos que promueven 

procesos emprendimientos para hacerlos viables, 

digitales y sostenibles frente a la contingencia y que 

adicionalmente hemos capacitado en temas pertinentes 

que tienen que ver actualmente frente a esta situación 

hacia el teletrabajo, a lo que llamamos el trabajo 

online, normatividades de la covid hemos hecho 

capacitaciones sobre las normatividades también 

capacitaciones de como reactivarse económica a estos 
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empresarios a los seductores de la moda, del calzado, 

de la confección a sectores también hemos hecho 

capacitaciones en temas de marketing digital como una 

de las grandes alternativas que tienen necesidades 

estos empresarios, tema de fotografía para poder subir 

a las redes y al mundo del internet todos los temas de 

sus productos por supuesto en el manejo del Smartphone 

porque muchos de sus empresarios pequeños no tenían no 

sabían manejar esas aplicaciones que pueden darle una 

viabilidad a sus productos, hemos trabajado en temas de 

empleabilidad gestionando empresas dinámicas, 

dinamizadas para la covid 19 apoyando y colaborando con 

ese de apoyar la colocación de personal podríamos 

pensar que no se ha generado trabajo sino se ha 

generado un nuevo trabajo, una nuevas formas de trabajo 

hemos realizado también el acompañamiento psicosocial 

porque la agencia de empleos tiene una psicólogas que 

vienen haciendo ese acompañamiento a la persona que ha 

perdido su trabajo o que ha tenido que no me gusta 

mucho la palabra reinversión yo creo que la gente se 

inventa todos los días se adapta no se reinventa sino 

se adapta que se haya adaptado esas nuevas maneras de 

trabajar como el trabajo online, el trabajo en casa y 

adicionalmente unas nuevas maneras de generar trabajo 

adicionalmente hemos hecho asesorías virtuales, 

fortaleciendo a los microempresarios acompañándolos, 

asesorándolos en esos negocios en esa transición del 

marketing digital de las ventas de los nuevos modelos 

de negocio que se ha prestado atraves de esas nuevas de 

estas nuevas maneras de ver la economía y apoyarlo en 

esas búsquedas también de cómo financiar esas 

iniciativas hacia lo que hoy necesitan por supuesto 

nuevas estrategias en sus empresarios, frente a la 

banca ciudadana yo quiero decirles que ha sido un 

proyecto muy importante para el gobierno el ingeniero 

Juan Carlos Cardenas los recursos que hoy tiene la 

banca ciudadana son 15.650 millones de acuerdo a lo que 

reglamento el concejo directivo el IMEBU pues viene 

trabajando esta gran línea misional que ha sido la 

banca ciudadana lo que muy acertada por demás o que es 

una esperanza para muchos empresarios que no veían en 

la banca comercial una respuesta estas líneas que son 

individuales o colectivas de personas naturales o 

jurídicas por supuesto están enfatizadas en el estrato 

1, 2, y 3 igual tenemos prestamos por supuesto para el 

estrato 4, 5 y 6 créditos que son reembolsables  la 

política de crédito de la tasa de interés de esta banca 

ciudadana esta entre el 1 podríamos contarles pero pues 

estoy hablando del informe de gestión a marzo pero 

sabemos que atraves de la línea de banco llegamos a 
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tasa de 0.9, 0.8 % pero la tasa actual de la banca 

ciudadana empieza desde el 1% hasta el 1.7 dependiendo 

también de la capacidad de endeudamiento del estrato 

donde se encuentre la empresa con o sin fiador es 

importante decir que es la única banca que tiene el 

crédito más económico del  mercado y además que tiene 

unos requisitos flexibles porque somos conscientes que 

estos microempresarios tienen algunas veces no tienen 

posibilidad de tener fiadores, los paz y salvo sobre el 

data crédito hemos sido flexibles también en los comité 

de crédito frente al que esta reportado por supuesto no 

podemos hacer nada frente al de reporte pero si el 

entra a paz y salvo y trae el paz y salvo ustedes saben 

que hoy en día se está cursando una nueva ley sobre 

perdón y olvido y por supuesto el IMEBU no es ajeno a 

esa circunstancia porque la persona que ha estado 

reportada de pronto por un celular o una dificultad que 

tuvo en una cuenta puede demorar 2 o 3 veces el tiempo 

que estuvo reportado nosotros frente a que  él nos 

traiga el paz y salvo hemos flexibilizado así este en 

data crédito pero muestre su paz y salvo pude acceder a 

la banca ciudadana, adicionalmente le damos toda una 

formación empresarial y hacemos unos comité de créditos 

interinstitucionales donde por supuesto haga su parte 

el IMEBU actualmente nosotros tenemos entregamos en la 

administración a terceros, tener instituciones que 

encuentran hay que están funde fan por coopfuturo que 

ellas se presentaron en una convocatorio en su momento 

y actualmente tenemos con ellas 32 contratos porque 

ustedes saben que han venido retanqueando por decir 

algo atraves de nuevos contratos, nuevas tradiciones 

por funde fan coopfuturo yo se frente a esto también 

han tenido ustedes algunas preguntas si existen nuevas 

pueden entrar nuevas financieras van a entras nuevas 

financieras y nuevos bancos que ya están atendiendo a 

los empresarios hemos entonces adelantado recursos 

privados porque la banca ciudadana también los 

operadores deben tener una participación de la banca 

ellos han participado por 2.900 millones y hemos 

entregado en la administración entonces 12.399 millones 

con una cartera vigente de 10.878 una cartera por 

colocar claramente es el informe a marzo de 4.425 

millones y en la caja del IMEBU teníamos a esa fecha 

336 millones para adicionar nosotros estamos pendiente 

de una adición de excedentes financieros que va a 

cursar al honorable concejo en los próximos días 

queremos contarles entonces que a marzo hemos colocado 

2.292 millones pero que a mayo hemos ya colocado 3.492 

millones como ustedes pueden ver casi entre marzo y 

mayo logramos más de 1.400 millones de colocaciones 
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donde los microempresarios han sido beneficiados 542 

empresarios a marzo pero a mayo 795 en la línea de 

covid las que claramente a marzo no teníamos ninguna 

que son los alivios hemos atendido a 253 empresarios 

con estos créditos de la línea covid, que hemos apoyado 

atraves de la banca ciudadana hemos apoyada a marzo 665 

quiere decir que los empresarios han tomado los 

créditos para fortalecer los empleos para seguir 

teniendo a sus empleados crédito orientado a las 

nóminas por más de 1330 empleos apoyados, empleos 

sostenidos 526 al cierre de marzo del informe pero a 

mayo 1.121 empleos nuevos 209 a la fecha y en su 

momento 139 que es una de las líneas importantes que la 

banca ciudadana ha querido decirle a los empresarios 

cuando acceden al crédito que por favor no usen el 

crédito para capital de trabajo y entre esos para 

mantener las nóminas y los trabajadores de sus 

compañías de sus empleos, la banca ciudadana pues por 

supuesto ha estado apoyando muchas empresas de 

comercio, empresas de servicio, empresas de producción 

no sin antes decirle que el tema agropecuario por 

supuesto que son en gran medida han venido hacer parte 

de los créditos del IMEBU ha sido del 9 % a la fecha de 

corte de marzo nosotros venimos haciendo todo un 

ejercicio de tableros de indicadores porque la banca 

ciudadana tengo que contarles se manejaba como en Excel 

pero prácticamente nosotros somos un instituto de pocas 

personas, somos pocos pero muy eficientes muy 

comprometidos y por supuesto no teníamos algunas 

tecnologías que hemos venido incorporando y ahora 

podemos entregar unos tableros de mando donde podemos 

ir haciendo seguimiento a esos CAPEI de capacidades 

operativas, de capacidades de generación de empleo de 

cómo van las capacidades empresariales de los 

empresarios podemos ver a marzo habíamos aprobado 2.292 

millones y ya a mayo llevamos 3.492 millones hemos 

empezado a identificar cosas importantes frente a estos 

al tener datos sobre las personas y sobre los 

empresarios que llegan a la banca ciudadana de que 

niveles educativos están llegando por supuesto que 

nivel de vulnerabilidad están es muy importante 

contarles que a la banca ciudadana llega casi el 35% de 

jóvenes y eso es muy importante apoyar el 

emprendimiento de jóvenes es un dato también muy 

importante resaltar y por eso le hemos traído el 43% de 

los emprendimientos son de adultos mayores y que estos 

claramente un apoyo que está dando el estado, esta 

banca de oportunidades a esos adultos que por supuesto 

tienen sus empresas y encuentran en la banca ciudadana 

esa respuesta y a las madres cabezas de familia que son 
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esas empresarias luchadores que se esfuerzan y que 

muchas de ellas están en los sectores del calzado, en 

la confección casi 22% de las personas que llegan a los 

créditos lo hacen parte de madres cabeza de familia, el 

dato a continuación de la formalidad no de la 

formalidad ha sido uno de los debates más importantes 

como llevamos a los empresarios hacia la formalización 

por supuesto frente a este CAPEI a este seguimiento 

nosotros les queremos contar que el 62% de las empresas 

que han llegado a la banca ciudadana a marzo estaban en 

la informalidad, la informalidad sin ser canalizada 

porque son empresarios que generan ingresos muy 

importantes para la economía de la región de la ciudad 

pero que debemos concientizarlos que la formalización 

paga que es importante formalizarse para poder acceder 

también a otros beneficios y por supuesto de la 

formalización está centralizada en que esos 

trabajadores de la formalidad no tienen seguridad 

social, no tienen salud, no tienen pensión vamos a 

empezar una gran iniciativa con la formalización con la 

cámara de comercio y por supuesto con unos aliados que 

más adelante el contare, la formalización no es 

solamente que este en la cámara de comercio es que 

paguemos industria y comercio la formalización es que 

tengamos la planilla de los trabajadores con los 

sistemas de salud, de pensión y por supuesto la 

formalización también significa que tenga Rut, entonces 

son varios elementos como varios niveles de 

formalización frente a eso entonces estamos vamos a 

trabajar fuertemente es uno de los grandes retos que ha 

puesto el alcalde al IMEBU trabajar en la 

formalización, y el destino de la inversión a donde se 

han ido los recursos que los empresarios han acudido a 

la banca ciudadana se han ido a capital de trabajo como 

ustedes bien lo saben capital de trabajo son cuentas 

por cobrar, son inventarios, son cuentas por pagar y 

por supuesto activos fijos que es uno de los elementos 

muy importantes porque si las personas cobran un nuevo 

activo pues va hacer una dinamización de su compañía y 

el 15% de esas nominas a las cuales me refería en la 

anterior diapositiva, estos son los nuevos tableros que 

tiene el IMEBU, que puede consultar el señor alcalde el 

concejo directivo del instituto donde pueden encontrar 

todos los indicadores que va mostrando como se va 

comportando las capacidades, como se van comportando si 

son formales si son informales, las edades de nuestros 

empresarios y por supuesto los sectores yo quiero aquí 

recalcar que nosotros hemos apoyado 186 empresas 

comerciales lo que llamamos la empresa del barrio, la 

miscelánea lo que llamamos venta de productos en 
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general es el gran componente y el segundo para 

resaltar importante es el sector agrícola 77 empresas 

del sector agrícola y como tercer renglón esta calzado 

y confección y ensamble y así sucesivamente bueno 

quería traer esta gráfica para mostrarles que nosotros 

ahora atraves de esas nuevas tecnologías, tenemos datos 

muy importantes no solamente para los organismo de 

control para ustedes que son nuestra gran junta 

directiva sino para los ciudadanos para que los 

ciudadanos constantemente estén revisando como se están 

colocando los recursos de manera transparente y eficaz, 

yo quería traerles este dato que es a junio 5 nosotros 

todos las semanas tenemos comité de crédito, martes, 

miércoles y jueves haciendo unos ejercicios este es el 

último informe a junio 5 llevamos más de 828 créditos 

aprobados en estos sectores como les decía la venta de 

productos, lo que llamamos la economía del barrio que 

ha sido tan importante para la economía de la ciudad, 

de los territorios y la empresa de la agricultura por 

supuesto en comercio en 40% sigue siendo muy 

importante, los servicios en el 28, las áreas de 

producción y el agro viene creciendo esos apoyos a las 

empresas que están en los corregimientos de la ciudad 

de Bucaramanga, voy a entrar entonces al tercer 

elemento que es la agencia de gestión y colocación de 

empleo, la agencia de empleo que es usted bien lo saben 

certificada por el ministerio del trabajo es una 

agencia que tiene un componente muy importante porque 

es gratuita para los empresarios que quieren buscar en 

nosotros encuentran que le van a conseguir esa mano de 

obra por eso las redes se han empezado a ver que 

nosotros buscamos personal para muchas compañías ahora 

les muestro cuantas empresas ya se han registrado y 

cuántos empleos hemos conseguido frente a esta gran 

iniciativa el ministerio de trabajo solamente en 

Santander hay 4 unidades de agencia de empleo y una de 

esas es la del IMEBU certificada por el ministerio de 

trabajo que tiene esta ruta, esta es la ruta que ha 

marcado el ministerio y nosotros por supuesto 

trabajamos en ellas, que atendemos a las personas en 

sus hojas de vida las capacitamos como presentar las 

hojas de vida por supuesto como realizamos ese título 

de registro porque hay un software que tiene el 

ministerio de trabajo donde la gente se registra y por 

supuesto los ayudamos, los capacitamos en ese registro 

de hojas de vida les agendamos citas para orientarlos 

para simular los temas de las entrevistas y todo lo que 

tiene que ver y vuelve y les insisto es un servicio 

gratuito para los ciudadanos, no solo el que busca el 

trabajo sino a la empresa que nosotros visitamos para 
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decirle que en el IMEBU que por supuesto en esta 

administración, en esta alcaldía que es la alcaldía de 

los ciudadanos, de los ciudadanos libres pueden 

encontrar las posibilidades de buscar el mejor personal 

y que nosotros estamos en toda la capacidad de 

entregarlo, enviamos todas esas hojas de vida a las 

vacantes que también hemos conseguido atraves de estas 

empresas y apoyamos con talleres para reforzar esas 

habilidades técnicas que hemos encontrado que trabajo 

si hay pero que hay una nuevas maneras de trabajo y 

unas nuevas competencias que tienen que ver con unas 

competencias blandas que hoy necesitan las empresas y 

frente a eso tenemos un plan de acción a seguir 

actualmente hemos atendido a marzo llevábamos 397 

personas atendidas en la agencia de empleo y hoy a mayo 

tenemos 1243 personas hemos generado entrevistas 

personalizadas a marzo 200 y a mayo 587 fortalecidas 

sus habilidades blandas llevábamos 18 a marzo y hoy a 

mayo podemos decir entre casi 500 personas han pasado 

por la agencia de empleo para fortalecer esas 

habilidades tan importantes tan necesarias para la 

búsqueda y la colocación de personas en el empleo hemos 

atendido analizado más de 4000 hojas de vidas, 600 

hojas de vida han sido remitidas a los empresarios y a 

las empresas que han acudido a la banca ciudadana 590 

puestos de trabajo y por supuesto al final encontramos 

que empezamos en 4000 hojas de vida y que 78 personas 

fueron contratadas quería mostrarles esta ruta porque 

de 4000 hojas de vida 78 personas contratadas significa 

que hay un trabajo muy largo que hacer desde la agencia 

de empleo para fortalecer a esas personas que tal vez 

se han quedado en la entrevista se han quedado en la 

presentación de su hoja de vida o que no tienen esas 

competencias hoy están buscando las empresas, frente a 

eso hoy tenemos un gran reto dentro de la gestión de la 

agencia de empleo aquí quería mostrarles las empresas 

que hemos visitado 196 empresas, hemos logrado 27 

nuevos empresas aliadas, algunas de esas están acá 

aliadas a las que les buscamos personal, les buscamos 

trabajadores de alto nivel y hemos logrado 590 nuevos 

puestos de trabajo, que estrategia hemos usado bajo la 

covid 19 hemos buscado una estrategia de gestión 

empresarial atraves de por supuesto visualizamos o 

estamos en línea con nuestro gran ejercicio de la 

agencia de empleo buscando atraves de llamada a las 

empresas para hacerle mantenimiento y que esas empresas 

que ya hacen parte de nuestros que ya han sido clientes 

de la agencia de empleo pues continuamos haciéndoles un 

mantenimiento constante que quedaron muchas de esas 

empresas estuvieron también cerradas, y frente a esos 
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hemos hecho atención virtual y telefónica para el 

registro y la actualización de las hojas de vida en la 

plataforma existe que es la plataforma del ministerio, 

la orientación psicosocial, psicológica, virtual y 

telefónica y talleres que hemos hecho a todos esos 

trabajadores que han sido digamos producto del esfuerzo 

que ha hecho la agencia de empleo para que no 

entregárselos a las empresas y dejárselos haya solo 

sino les hacemos un seguimiento, un acompañamiento y la 

colocación el seguimiento de la colocación efectiva y 

la intermediación seguimos haciendo ese control de esas 

vacantes que aún continúan teniendo las empresas porque 

ya sabemos y tenemos que muchas de las empresas no 

encuentran el personal que buscan y frente a eso pues 

tenemos que hacer una articulación con las 

universidades, con los institutos que forman para el 

empleo y en ese sentido hemos también estamos 

trabajando fuertemente para lograr establecer esta 

circunstancia frente a la ejecución presupuestal de 

ingresos y gastos a marzo 31 del 20 les quiero mostrar 

en cuanto a las transferencias por supuesto el total de 

los ingresos del IMEBU son transferencias que le hace 

la alcaldía al corte del informe llevamos el 25% de la 

ejecución en temas de gastos de funcionamiento, los 

gastos de personal, los gastos generales la exigencias 

y conciliaciones nosotros debemos que mantener esos 

dineros hay existentes porque como bien ustedes lo 

saben el IMEBU trae una historia que no vale la pena 

hoy recordar pero que por supuesto tenemos unos temas 

de demandas penales con algunos ex directos y unos ex 

funcionarios para eso un total de gastos al 25% los 

datos inversión por supuesto nuestros proyectos que son 

el centro los progresa, la agencia de empleo, la 

inserción laboral y los créditos y hay encontramos la 

ejecución a marzo yo llegue pues les debo aclarar que 

llegue los primeros días de marzo a la institución 

llevamos a marzo llevamos un 22% podrán ustedes 

preguntarse porque los progresa están al 59 porque los 

progresa tienen contratos con los terceros que son la 

cámara de comercio y Comfenalco y esos contratos para 

la atención de los puntos de los progresa iban hasta 

junio hasta junio para empezar el nuevo plan de 

desarrollo del año ese sería la ejecución presupuestal 

al 22% quería comentarles un poco sobre el plan de 

desarrollo entre 23 y ya fue aprobado por ustedes y por 

supuesto para la ciudad una ciudad de oportunidades 

frente al proyecto porque ustedes podrían ver aquí 

porque lo traigo a colación porque el cuborti lo ven al 

0% porque la inserción laboral ven algunos de esos 

rubios al 0%  pues son los que se vienen a fortalecer 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 16 

de 60 

 

  
con el nuevo plan de desarrollo, yo se los conté la vez 

que el plan de desarrollo para el IMEBU se viene con 

todo lo de los progresa virtuales bajo esta nueva 

concepto de direccionamiento estratégico bajo el 

mercado, mercadeo digital, la inteligencia artificial 

todo lo que tiene que ver con el entrenamiento en 

línea, cursos virtuales estamos buscando que por 

supuesto atraves de estas nuevas plataformas podamos 

llegar a mas emprendedores, mas empresarios a 

fortalecer todas esas competencias y todas esas 

variables que aun los empresarios no lo tienen como 

mercadeos de plataforma, como manejos de inventarios de 

espacios y devoluciones, pagos en línea, diferenciación 

e innovación de sus productos, capacitaciones en 

desarrollo digitales, en marketing, vitrinas digitales, 

pasarelas de pago por supuesto en temas de inventario y 

los deliberi que queremos fortalecer con esos nuevos 

proyectos que significara para el IMEBU el desarrollo 

del progresa virtual, frente a banca ciudadana 

modernizar aún más la banca ciudadana y todo lo que 

tiene que ver con esas técnicas  avanzada de 

aprendizaje automática con el historial de la cartera 

yo les comentaba un dato muy importante la cartera del 

instituto es muy sana es una cartera que tiene un amor 

al 3 % quiere decir que las personas de bajos recursos 

cuidan mucho su crédito o son muy responsables con el 

pago de sus préstamos pero queremos por supuesto tener 

mejor información y vamos a desarrollar toda una 

modernización de la banca ciudadana que logre las 

personas en la actualidad en estos meses se ha hecho de 

manera virtual  y de una manera muy responsable con 

todo lo que tiene que ver sobre los riesgos que puedan 

evaluar, los soportes de todos los créditos la agencia 

de empleo también va a tener para estas nuevos meses o 

ya venimos trabajando en ellos esta nueva ruta de la 

empleabilidad como en el trabajo y por supuesto la gran 

política pública municipal del empleo que venimos 

trabajando en una alianza con la OIC y con la OEI la 

organización de estados gubernamericanos estamos ya 

cerrando un acuerdo de voluntades con la organización 

internacional para el trabajo que nos va apoyar la 

política pública municipal del empleo que por supuesto 

será la primera ciudad en Colombia que tenga una 

política municipal de empleo y una ruta de 

empleabilidad con unión con el ministerio del trabajo, 

finalmente yo quiero cerrar contándoles que se espera 

del IMEBU cual es el gran sueño que tenemos eso si 

queremos ver en el próximo cuatremio el epicentro del 

desarrollo empresarial de la ciudad y por supuesto ser 

un modelo a nivel nacional donde nuestros procesos y 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 17 

de 60 

 

  
nuestra gente sea de clase mundial tengamos procesos de 

clase mundial, indicadores y seamos un referente hacia 

lo interno procesos de clase mundial , equipos de alta 

competencia actualmente tenemos un tanque de 

enfrentamiento de más de 15 personas algunos académicos 

otros que son ya funcionarios y todos con niveles de 

doctorales algunos que por supuesto trabajan en el 

tanque pero no devengan ningún salario ni hemos logrado 

que esas personas ayuden a construir esa nueva visión 

para el instituto la modernización y la transformación 

tecnológica clave y fundamental para que el instituto 

recobre esa vitalidad que ya se viene dando con sus 

resultados y nos vamos a centrar con estos seis grandes 

retos porque queremos ser parte de ese tejido 

empresarial y socioeconómico con una generación de 

valor, la generación de valor en las empresas es 

fundamental ya venimos viendo que todos nosotros como 

empresarios en todos los niveles tenemos que generarle 

valor a nuestros productos para que ellos puedan ver 

diferenciados si por supuesto frente a estos los 

grandes seis retos que tiene el instituto para el 

cuatremio será centrado para mujeres empresarias el 

apoyo a todo lo que tiene que ver con soluciones a la 

agricultura, el acompañamiento a jóvenes emprendedores 

por supuesto las soluciones a los vendedores ambulantes 

tenemos un gran reto por supuesto con la alcaldía de 

Bucaramanga con la secretaria del interior con espacio 

público empezar a darle una solución a sus vendedores 

ambulantes, registrar , caracterizarlos hemos tenido 

una reuniones también con otras instituciones 

internacionales para revisar que podemos hacer y cómo 

podemos articularnos apoyar en la creación de esa 

ambiente hacia la formalización, teníamos un nivel de 

informalidad del 56,7 % en la última medición del DANE 

y por supuesto ya estamos trabajando con la cámara de 

comercio vamos a lanzar toda una gran estratégica de 

formalización y el diseño, y fortalecimiento perdón 

fortalecimiento del closs para lo que llamamos el 

encadenamiento del diseño y la moda esta es la insignia 

de nuestra región donde está el calzado, donde está la 

confección, la joyería los accesorios orientados por 

supuesto a la generación de valor ya venimos trabajando 

con todos los gremios finalmente quiero terminar con 

esta cita de propia que es el debate sobre este 

componente territorial no venimos generando siempre un 

debate sobre los componentes territoriales de las 

organizaciones empresariales porque finalmente los 

closter, las empresas, los encadenamientos son 

organizaciones empresariales que se plantean en esas 

tres asociaciones entre las formas de las regionales y 
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locales de aglomeración que la producción industrial y 

el diseño de esas políticas regionales y locales por su 

puesto ustedes como concejo de Bucaramanga tienen esa 

gran responsabilidad de la política regional y local 

para la restructuración de actividades económicas tales 

como el desarrollo de sus closter,  de sus 

encadenamientos, de sus distritos de esas cadenas de 

valor global como esos medios innovadores esas redes 

empresariales de asociación, esa colaboración la 

economía de la colaboración pasar de ser de hablar del 

nosotros, del juntos a eso lo que llamamos la nueva 

ortodoncia regionalista, muchas gracias voy a cerrar 

con un video señor presidente y señores miembros del 

concejo. VIDEO: música..., hola como están mi nombre es 

Laura Ximena Niño, me encontraba sin empleo pero 

gracias a progresa y a la agencia de empleo IMEBU en 

estos momentos me encuentro laborando en un colegio 

muchísimas gracias. 

Hola a todos mi nombre es Rafael Rojas estoy muy 

agradecido con progresa me ayudan a crecer como 

emprendedor. 

Hola mi nombre es Viviana quiero agradecerles a 

progresa con su capacidad, muchísimas gracias. 

Gracias a progresa nuestra empresa ha crecido en cuanto 

a las ventas han aumentado un 150 %, nos tuvimos que 

reinventarnos y bueno muchísimas gracias a progresa por 

tanto apoyo. 

Buenos días mi nombre es Luis Alberto Jaimes gracias a 

la banca ciudadana que me abrió las puertas, muchísimas 

gracias. 

Buenas tardes mi nombre es Jaime Ordoñez tengo una 

fábrica de cocinas integrales gracias a este crédito 

pobre comprar insumos o pagar la nómina, muchísimas 

gracias. 

Buen día como están mi nombre es Mauricio Santamaría, 

en esa época un microcrédito a la alcaldía de 

Bucaramanga por medio de banca ciudadana y copfutro el 

cual he sido beneficiario de este con mi credito 

ayudare a pagar corredores, fondo capital, insumos y 

pago de nómina muchísimas gracias. 

Mucho gusto soy Eliana Mejía propietario un 

emprendimiento santandereano que vende ropa deportiva y 

funcional enfocado en la mujer adulto lo que hice fue  

FOLIO 20 

Aprovechar este tiempo buscando a progresa para 

capacitarme en áreas que tenía muy débiles de verdad 

les agradezco me hace muy feliz que me hayan escuchado 

muchas bendiciones y hasta pronto. 
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ISABEL CRISTINA RINCON: Bueno señor presidente fue 

terminado mi presentación. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias doctora Isabel Cristina, 

José me colabora por favor vamos a colocar 6 minutos 

para las intervenciones de los honorables concejales, 

José me confirma por fa.  

 

JOSE: listo sí iniciemos. 

 

PRESIDENTE: Listo secretario entonces acá tengo en el 

chat me corrige si no es así entonces empieza el 

honorable concejal Javier Ayala. 

 

CONCEJAL JAVIER AYALA: gracias presidente buenos días 

para todos y para todas, un saludo muy especial a la 

doctora Isabel Cristina, haber doctora yo tengo unas 

temas muy puntuales de su informe el primero sumerce 

presenta que el 9% de los créditos que fueron 

entregados en el primer semestre fueron a la parte 

agrícola si entonces yo si quisiera saber porque 

cuantos créditos fueron a ese sector agrícola que esta 

pues tan golpeado en esos momentos de crisis ya que en 

Bucaramanga se destaca por tener un porcentaje alto de 

pequeños productores con esta actividad agrícola 

entonces me parece que un 9% que fue para este sector 

fue muy poco y muy bajo yo pienso que este sector debe 

ser más fortalecido que tasas se manejaron para este 

sector usted habla de la tasa del 1 al 1,7 yo vengo del 

sector financiero del 1,7 es supremamente alto si es un 

porcentaje altísimo si hablamos del 1 está bien es un 

porcentaje normal y menos del 1 pero si ya hablamos del 

1,7 y en este sector agrícola que esta tan golpeado 

pues me parece un porcentaje muy alto entonces le 

quería dejar esa inquietud doctora Isabel Cristina 

sobre el tema agrícola, bueno por otro tema que estaba 

mirando en su informe hay tres operadores fundesan , 

corporas y coopfuturo yo si quisiera saber y lo he 

repetido en informe anterior sumerce apenas llego en 

marzo y yo entiendo pero cuando nos presentaron el 

IMEBU el primer informe yo pedí que estos operadores 

que son fundesan , corporas y coopfuturo ojala vinieran 

segregados cuantos  

FOLIO 21 

Créditos coloco cada uno de estos operados y que tasa 

manejaron estos operados porque puede ser doctora que 

usted tenga en esos tres operadores solo un operador 

que realmente esté funcionando y esté cumpliendo con 

las metas trazadas y otros no lo estén haciendo 

entonces a mi si me gustaría saber para un próximo 
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informe doctora Isabel Cristina cuantos créditos ha 

colocado cada uno de estos operados y en que segmentos 

y que tasas están manejando si eso es importantísimo 

saber que, cada operador está colocando otra cosa que 

si le pediría al final que nos explicara porque 

especulaciones yo vengo del sector cooperativo y 

defiendo el sector cooperativo porque toda la vida he 

estado en este sector yo si quisiera saber cómo es el 

tema de los operadores cómo funcionan si porque es que 

hay muchas especulaciones doctora Isabel Cristina donde 

voy a dar un nombre la alcaldía le había dado a 

coopfuturo no sé cuántos millones de pesos pero la 

gente no entiende que coopfuturo es un operador que 

trabaja o que funciona con  y que hace un función con 

IMEBU entonces a mi si me gustaría que usted que de 

pronto muy brevemente nos explicara cómo funciona los 

operadores como que participación tiene IMEBU en esta 

en recursos que pone el operador yo sé que el operador 

está colocando todo el riesgo de colocar el crédito 

pero mucha gente no entiende esto y especula que es que 

la alcaldía le está regalando esos operadores el dinero 

entonces a mi si me gustaría doctora que usted diera 

una breve como explicación de cómo funcionan estos 

operadores IMEBU que les entrega ellos que colocan y 

pues para que la gente esté enterada porque es que 

especulan sin saber entonces yo si defiendo el sector y 

más el sector cooperativo, otro temita doctora usted 

hablaba que hay 4 mil se recibieron 4 mil hojas de vida 

de personas pues necesitadas de empleo de las cuales 78 

fueron empleadas, yo sé que en este momento de crisis 

del covid 19 pues es difícil que las empresas empleen 

personas para estar en la casa eso lo comprendemos 

todos pero veo que este porcentaje es un 2% es muy 

pequeño de 4 mil hojas de vida solo 78 lograron 

emplearse pues es un porcentaje del 2% es un porcentaje 

bastante bajo en pues en cavidad de empleo o 

consiguiendo empleo más bien para estas personas, a ver 

que otro tema tengo por acá, doctora estoy de acuerdo 

en un temita que usted toco que habla de que las 

empresas o las personas se están reinventando yo creo 

que la gente no se está reinventando la gente está 

tratando a sobrevivir eso es lo que está pasando en la 

empresa en estos momentos en Colombia la gente hablamos 

de reinventarse me parece una palabra tan chistosa la 

gente lo que está tratando es a sobrevivir en este 

momento de crisis está sobreviviendo haciendo 

domicilios, vendiendo de las mil maneras posibles yo 

pienso que la gente no se reinventa la gente está 

tratando es a sobrevivir, doctora Isabel Cristina la 

felicito por su informe, de verdad que un informe muy 
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completo me gustaría que le agregara lo de los 

operadores para sostener una realidad mediliana de 

estos operadores como están funcionando en que segmento 

están colocando estos créditos que porcentajes de tasa 

están manejando para tener una claridad de ese tema de 

quien esa funcionando y quien no, presidente muchas 

gracias por la palabra y un saludo especial para todos. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal, revisando el chat tiene 

la palabra el honorable concejal y próximo presidente 

Robín Anderson Hernández.  

 

CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ: muy buenos días, me 

complace tener a la doctora Isabel Cristina gracias 

presidente porque usted siempre ha sido complaciente 

con la palabra a cada uno de nosotros he como le digo 

doctora pues su informe muy bueno, muy bien detallado 

pero como lo decía el honorable concejal Javier Ayala 

yo también detalle dos de esos puntos que el habla uno 

de esos tiene que ver la ayuda al agro quisiera saber 

porque hace tampoco a la ayuda a ese sector, quisiera 

saber también cómo va a mejorar ese porcentaje aumente 

como está llegando a los corregimientos 1, 2, 3 porque 

pues que días que veíamos eso en el plan de desarrollo 

necesitamos que usted primero que todo haya más 

recursos para poder ayudar a estar personas que siempre 

han estado golpeadas independientemente de la pandemia 

y son personas olvidadas son las personas que algunas 

manera nos traen los alimentos y que de alguna manera 

ustedes como IMEBU pueden ayudarlos a que esta carga 

sea menos, menos forzosa para ellos de qué manera 

ayudándolos con tecnología, ayudándolos a que esta 

persona realmente accedan a los créditos fácilmente 

porque a veces llegar adquirir un crédito esas personas 

que no tiene un historial crediticio es difícil y usted 

lo sabe cualquier corporación cualquier banco que 

ustedes les ponga de alguna manera les van a pedir una 

serie de trámites que ellos a veces prefieren no 

hacerlos y a cuidar al vecino al que les presta al gota 

gota para que realmente puedan de alguna manera a veces 

adquirir insumos para la parte agropecuario, maquinaria 

todo esto quisiera pues de alguna manera el apoyo en 

estos cuatro años sea mucho mayor para este sector que 

ha sido golpeado, decirle también que también notaba y 

no es por la pandemia todos sabemos que alguna manera 

el empleo ha venido disminuyendo en Bucaramanga y pues 

es notorio como lo decía el doctor Javier Ayala 

honorable concejal de 4 mil hojas de vida solamente 

llegara a más de 70 pero si usted mira los meses de 

enero, febrero y marzo pasa lo mismo es muy poco lo que 
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contratan y yo sé que eso es debido a que estas 

personas que tienen estas empresas de alguna manera 

piden perfiles o capacidades que no lo tienen muchas 

personas entonces quisiera saber usted o el IMEBU como 

está tratando en colaborarle en todas las personas se 

puedan formar o acceder para que no haya tanto esa 

brecha y esa desigualdad de que cuando uno pasa una 

hoja de vida no pueda tener ninguno de esos empleos 

porque también los requisitos son altos porque 

realmente las expectativas del empresario con las 

expectativas de la persona que presenta la hoja de vida 

son totalmente hay un abismo grandísimo entre esas dos 

cosas entonces yo tuve hace mucho tiempo antes de eso 

también la experiencia cuando uno pasa la hoja de vida 

a estas partes que ofrecen empleo y realmente era 

difícil poder llegar a adquirir un empleo de estos 

entonces doctora mirar esta brecha hay que trabajar por 

eso, también hablaba de la tecnología doctora usted 

hablaba de la parte tecnológica mire en el plan de 

desarrollo la gente de alguna manera pidió la parte 

tecnológica pero no es llegar a desarrollarle por 

ejemplo a cada empresario o cada persona que está 

innovando desarrollarle su página web, enseñarlo a que 

realmente cree su página web y pueda mantenerla porque 

se la podemos desarrollar pero si él no la sabe manejar 

pues va a quedar en lo mismo hay que darle capacidades 

a estas personas en la parte tecnología y puedan de 

alguna manera adquirir esta destreza y puedan una 

manera avanzar en su empresa en la parte tecnológica y 

puedan vender sus productos atraves de las redes, 

también mirábamos doctora que los empresarios están 

pidiendo a gritos una plataforma una App porque haya 

hablábamos y escuchábamos a la gente del sector de los 

restaurantes de todas estas cosas donde una App 

afiliarse a una App cuesta alrededor del 30% de las 

ganancias y más de eso el banco le quita otro poco 

realmente lo que van a ganar es muy poco comparado con 

los que tienen esta App para el desarrollo todo de su 

parte de mercadeo en parte tecnológica entonces 

realmente hay que centrarnos en esos hay que trabajar 

duro porque este desarrollo tecnológico no es fácil y 

hay que llevarlo a las empresas para que se pueda de 

alguna manera adaptar, usted hablaba también de los 

vendedores informales muy buena esa caracterización que 

se quiere hacer pero hay también de alguna manera 

caracterizarlos y el día que se haga un plan o se 

trabaje en este mismo plan maestro que se está 

desarrollando hay que brindarles buenas oportunidades 

no es irlo a meter a un sitio donde realmente van como 

quien dice a perder más lo que están ganando en la 
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calle hay que trabajar con ellos de la mano hay que 

ofrecerles unas muy buenas condiciones y decirle que 

donde lo que se está desarrollando es para que ellos 

generen de alguna manera empleo y ellos mismo se 

autosustengan porque realmente nadie va a salir de la 

calle a aguantar hambre en otro lado o a pagar arriendo 

en otro lado hay que también pensar en ese desarrollo 

sobre todo con ese sector informal que en esta familia 

ha sido golpeado entonces realmente quisiera hacerle 

unas preguntas sobre el informe que usted nos presenta 

el informe del primer trimestre por ejemplo donde habla 

del alivio de 3 meses para los usuarios con créditos 

vigentes, el alivio del estacionario de retanqueo con 

un periodo de gracia hasta de 6 meses para usuarios con 

créditos vigentes la observaciones menciona esos 

auxilios pero no dicen cifras  para sobre cuantas 

personas fueron las beneficiadas por estos alivios, 

otra de las preguntas que hay sobre el cuadro en el 

centro de desarrollo empresarial y empleabilidad 

progresa veo que la meta acompañada por la formulación 

de 700 proyectos elaborados por adolescentes esta en 0 

quisiera saber porque se encuentra en 0 esa meta y 

cuando habla de los varamientos se ha hecho a esos 

sectores en la cuarentena entonces pues más que todo es 

eso y también con respecto a lo de la banca ciudadana 

no dicen a qué empresas o sectores se han beneficiado 

con esos microcréditos eso es importante porque lo 

ideal es que estos sectores tengan acceso a estos 

créditos saber porque en cuantos sectores se ha trabajo 

más en cuales no y cuales se han beneficiado de estos 

microcréditos, es todo doctora Isabel Cristina de 

verdad muy buena la gestión que usted ha hecho al 

frente del instituto yo sé que en sus manos va a estar 

el desarrollo porque le veo sus capacidades, su 

entusiasmo, sus ganas de trabajar pero hay que trabajar 

en todo este desarrollo y sobre todo que el ingeniero 

Juan Carlos Cardenas de alguna manera va hacer una 

alcalde tecnológico va a estar centrado en toda la 

tecnología a él lo vamos en los grandes proyecto que va 

a desarrollar entonces de la mano hay que ir trabajando 

porque esto la tecnología y secretaria de las tic eso 

se cree debe ser transversal para todos los institutos, 

muchas gracias de verdad presidente por su amable y 

muchas gracias doctora Isabel Cristina. 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Carlos Barajas 

por favor revisemos el tiempo en la pantalla. 

CONCEJAL CARLOS BARAJAS: muchas gracias presidente 

buenos días, bueno presidente importante hoy la agenda 

de hoy del concejo pues hablar hoy en esta situación en 

la que está viviendo el país y está viviendo 
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Bucaramanga pues el IMEBU se convierte en una de las 

piedras angulares de la solución a la crisis y los 

rectos colaterales que estamos viviendo por culpa de 

esta crisis de salud pública, doctora Isabel Cristina 

no estoy absolutamente seguro y convencido de que el 

ingeniero Juan Carlos no se equivocó para escogerla 

para ser parte de su gabinete, una por sus capacidades 

técnicas y dos por su forma de ser y su trato hacia las 

personas eso la hace una gran persona que exalta el 

buen manejo de la administración pública, doctora yo 

tengo unas pregunticas muy puntuales y que de pronto 

tal vez son confusiones que las tengo yo y que muchas 

personas la podremos tener y por eso sería bueno que 

las ayudara aclararlas, es que usted al principio de su 

informe habla de unos créditos y unos retanqueo ósea 

usted decía nuevos créditos y retanqueo y en esos 

créditos sumerce hablaba de tasas del 0.8 y 0.9 pero en 

la banca ciudadana nos habla del 1 al 1,7 yo quisiera 

que me explicara cual es la diferencia entre esas dos 

modalidades de créditos, cuanto es el valor máximo que 

presentan y cuanto es el mínimo, cuanto puede acceder 

una persona a esos créditos atraves de esos créditos a 

esa estrategia de esos créditos que IMEBU otorga y 

cuanto es lo mínimo que prestan ya hablamos de los 

requisitos, de data crédito etc. y en el retanqueo 

cuanto es la máximo que puede acceder es decir si una 

persona tiene un crédito inicial de 2 millones en el 

retanqueo le pueden prestar lo mismo o cuanto es eso 

creo que es importante que se lo contemos a las 

personas, algo muy importante doctora Isabel Cristina y 

es que usted nos cuente cual es el seguimiento que el 

IMEBU le hace a esos créditos hay unos convenios con 

coopfuturo y con unas entidades en donde desde luego el 

municipio de Bucaramanga compromete unos recursos 

atraves de unos convenios y sería importante por 

ejemplo el convenio 0,2 sería muy importante que 

nosotros supiéramos que seguimiento el concejal Javier 

Ayala lo dejo muy puntual cuánta plata tiene hoy 

coopfuturo y que sea precisamente de dineros públicos y 

a quien le presta el IMEBU con la plata de los 

bumangueses el IMEBU no perdón coopfuturo y las otras 

entidades con la plata de los bumangueses y lo más 

importantes como están diseñados los comités y cuáles 

son los delegados que tiene el IMEBU en esas entidades 

para hacer control a los créditos si nos gustaría que 

nos hiciera llegar copia de la constitución de esos 

comités, de las actas y que nombre los delegados y cuál 

es la auditoria que hace el IMEBU al manejo de recursos 

producto de esos convenios que se hacen yo no dudo de 

sus capacidades, yo no dudo de la transparencia que 
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usted hoy le da al IMEBU pero a mi si me deja muchas 

inquietudes el manejo que entidades como coopfuturo le 

está dando a los recursos públicos y aprovecho también 

acá para decirle señor presidente que presentare una 

proposición para que entidades como coopfuturo nos 

explique cómo es que ellos dan esos manejos porque es 

que hoy estando y yo se lo dije en el plan de 

desarrollo una persona que se cuelga que se atrasa en 

un crédito por producto de estos alivios que da el 

IMEBU estas facilidades que da el IMEBU automáticamente 

los están mandando a casas de cobranza entonces 

nosotros también necesitamos saber cuáles son los 

alivios que da el IMEBU y sobretodo porque yo usted no 

lo dice porque usted recibió eso cuatro y quienes se 

presentaron facilitador de crédito se presentaron para 

que fueran escogido hoy 3 fundesan , coopfuturo y la 

otra cuantas se presentaron ósea porque no quedaron 

otras porque no quedaron comultrasan, etc. cual fue los 

criterios de exclusión y de selección porque sacaron a 

una y porque quedo la otra si fíjese que hay unos 

hallazgos de la contraloría sobre unos temas de 

coopfuturo entonces yo si quiero que se le de 

transparencia y le repito no por parte suya porque 

usted ha sido muy transparente en ese tema sino por 

parte de la entidad financiera como tal, doctora me 

llama la atención un tema de progresa excelente esa 

estrategia capacitar, generar idea de emprendimiento 

pero además de esas ideas de emprendimiento que 

seguimiento se le hace a los emprendedores y porque 

estamos tan corto fíjese que hoy estamos muy cortos en 

los emprendimientos que surgen de esos progresa 

quisiera saber que contratos se han celebrado para esos 

progresa ósea como se celebran esas capacitaciones son 

convenios gratuitos con quienes se celebran con 

fundaciones, con la cámara con quien o si ya hacen 

contratos para que entidades capaciten a personas si 

quieren generar emprendimientos y que costo tienen si 

en caso de que estas capacitaciones con costo quien las 

dirá y cuanto costo tiene cada contrato, usted nos 

habla de que tenemos una banca ciudadana de 15 mil 

millones de pesos, 15 mil es demasiado dinero que 

podría librar muchos escenarios de decaimiento 

económico de Bucaramanga entendiendo que el desempleo 

aumento más de tres dígitos y que además tenemos una 

crisis económica donde sectores como los restaurantes, 

los bares, las ventas informales, etc. Han decaído en 

más de un 40% como vamos apoyar nosotros al vendedor 

informal, al vendedor que no tiene vida crediticia, al 

vendedor que tal vez este postrado pero sobre todo al 

vendedor que vive masacrado, criminalizado y agobiado 
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por la gota gota al vendedor que trabaja que vive 

vendiendo vendas, hebillas para correas, etc. En el 

centro y que ni siquiera pueden llevar pan a la mesa 

para sus hijos sino que a las 5 de la tarde llega el 

gota gota y lo ajusticia y le quita lo que vendió la 

utilidad porque hay gota gota que prestan al 10 y al 

15% como el IMEBU esas estrategias en hora buena en el 

plan de desarrollo el municipio una iniciativa de 

generar 300 iniciativas para vendedores informales pero 

concretémoslo y que se ha hecho en estos días para 

fortalecer el tema de vendedor informal se dice que el 

desespero del vendedor informal por llevar pan a su 

mesa hace que se aglomeren en el centro y que no 

respeten los escenarios de distanciamiento y de 

cuarentena entonces es importante revisar eso entonces, 

y doctora si nos gustaría que nos ayudara y me sumo a 

lo que dice Javier que nos discriminara por favor 

cuantos créditos en el sector rural y que seguimiento 

le hacen cuantos créditos a poblacion vulnerable, 

cuantos créditos a madres cabezas de familia, cuantas 

madres de familia han ido al IMEBU y le dicen doctora 

Isabel Cristina yo soy madre de cabeza de familia y 

quiero un crédito porque tengo un emprendimiento de 

hacer camisetas, de hacer pastelería, de hacer tortas, 

de hacer mil hojas, etc. Cuántas mujeres cabezas de 

familia hoy tienen esa oportunidad, cuantos jóvenes, 

cuantos jóvenes entre que edades han recibido créditos 

eso es importante conocerlo y en el tema de empleo me 

llama mucho la atención algo la felicito porque estoy 

seguro que usted está preocupada porque la tasa de 

desempleo que el municipio sea gestor de disminuir la 

tasa de desempleo pero ayúdenos a entender como el 

IMEBU enseña estrategias en personas con condición de 

discapacidad tenga acceso al empleo, hay una muchacha 

que ella ha tocado las puertas del IMEBU muchas veces 

en condición de discapacidad y no ha logrado un acceso 

a un empleo cuando la ley la favorece por ser una 

persona en condición de discapacidad pero además no 

encuentra oportunidades las puertas se le cierran se le 

ocurrió ir al IMEBU como su esperanza y ahí tampoco se 

le abrieron puertas desafortunadamente no es su 

responsabilidad porque eso ocurrió en otra época pero 

ayúdenos a fortalecer que el IMEBU concentre. 

 

PRESIDENTE: Honorable concejal Carlos Barajas, concejal 

Barajas, concejal para que por fa culmine la 

intervención. 

 

CONCEJAL CARLOS BARAJA: doctora simplemente preguntarle 

otra preguntica más para preguntarle cuando ya le 
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pregunte por primer empleo y cuántos empleos a madre 

cabeza de familia se han focalizado cuantas madres de 

familia tienen empleo hoy gracias al IMEBU, doctora me 

enorgullece que una persona de su talante de su 

capacidad y sobre todo una mujer una guerrera y una 

bumanguesa guerrera que exalta la mujer santandereana 

está al frente el IMEBU y pues estas preguntas se las 

hago con mucho respeto desde luego sin desconocer el 

trabajo que usted viene asumiendo y esa recuperación 

que usted le ha venido dando al IMEBU después de ese 

decaimiento tan fuerte que ha tenido a lo largo de la 

historia, gracias doctora que tenga un excelente día, 

presidente muy amable por darme la palabra. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal, tiene la palabra el 

honorable concejal Carlos Felipe Parra Rojas. 

 

CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA ROJA: Gracias presidente 

pues yo quiero tratar un tema que en especial genera un 

poco de angustia hoy en el tiempo salió una noticia 

sobre como la pandemia ha revelado un fenómeno de 

pobreza oculta de los barrios 4, 5 y 6 de Bucaramanga y 

como la identidad muchas veces se construya a partir 

del rol socioeconómico que cada persona tiene y como en 

muchas ocasiones a las personas les da pena decir que 

necesitan ayuda porque viven en un barrio 4, 5 y 6 

porque construyo su propia identidad socioeconómica 

porque usted vive en el barrio X y entonces si usted 

vive en ese barrio soto mayor y usted necesita ayuda es 

algo que genera vergüenza pero eso es algo preocupante 

y que está destapando una realidad muy importante que 

es la debilidad de la clase media de Bucaramanga, 

nosotros somos una ciudad que ha consolidado una clase 

media amplia mucho más que otra capital pero frágil y 

depende de tres factores que la gente en este momento 

está sintiendo con mucho peso son, servicios públicos, 

muchas quejas y ahorita las desarrollamos, créditos me 

refiero a tarjetas de crédito o créditos con entidades 

bancarias también muchas preocupaciones y arriendos, la 

gente tenemos 60 mil hogares en estrato 4 donde más del 

40% de las personas viven en arriendo y todos los meses 

estos meses que han pasado los 3 meses que llevamos 

fueron los meses suaves porque este es el mes donde 

cobran el golpe así venga medio pero si la gente no 

genero ningún ingreso pues va hacer muy duro la 

angustia que sienten las personas que tienen que pagar 

arriendo va hacer  

FOLIO 30 

Durísimo en materia de créditos, bancos como 

Bancolombia acumularon 2 o 3 meses y lo cobran este 
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mes, es decir usted no pago tarjeta 2 meses pero ahora 

va a pagar la cuota de 3  meses sin haber generado 

ingresos los meses anteriores entonces gravísimo, al 

mismo tiempo usted en materia de servicios públicos 

tuvo un montón de personas que estaban clamando por 

alivio y materia de servicios públicos y al mismo 

tiempo van y dicen que sí que efectivamente ellos no 

midieron el contador de gas sino que sacaron el 

promedio, no se imaginan la cantidad de denuncias que 

yo tengo en mis redes sociales de gente que me dice yo 

tengo un apartamento vacío donde me llego la cuenta por 

100 mil pesos porque utilizaron esa técnica y eso junto 

que configura en una situación de debilidad y que va 

acabar prácticamente con la clase media de Bucaramanga, 

entonces muchas cosas que se salen de nuestro margen de 

control pero si muchas cosas que si estén en el margen 

de control y el tema de servicios públicos está bien no 

fijamos las tarifas pero el presidente autorizado a los 

municipios a tomar medidas de alivio que nosotros la 

verdad se ha dicho no hemos tomado, en materia de 

arriendo si bien es un arreglo entre las partes 

nosotros si podemos promover escenarios de 

consolidación desde la alcaldía y desde el IMEBU podría 

ser un escenario como la cámara de comercio para que 

arrendadores y arrendatarios se pongan de acuerdo en la 

reducción desde arriendo y también con la gonja porque 

esto es angustia  que en este momento está sintiendo la 

gente y en materia de créditos con entidades bancarias 

pues esto se sale en muchos escenarios del control 

directo pero lo que si es que nosotros nos tenemos que 

asegurar que los créditos que presta el municipio de 

Bucaramanga nosotros no tengamos esas mismas 

condiciones entonces nosotros vemos la foto y la foto 

es preocupante por ejemplo fue muy famoso la semana 

pasada el  cierre del local del garaje pero no es el 

local del garaje de la 48 es la cantidad de negocios 

que van a cerrar en materias de comidas el 30%  se 

estima que va a cerrar y sienten angustia todos los 

empresarios del sector de comidas o por ejemplo en el 

sector hotelero es otro sector que está completamente 

angustiado que me llama con una preocupación constante 

aquí sale una iniciativa ciudadana donde el sector 

hotelero está ofreciendo sus cocinas para los 

restaurantes que cierran que yo la puse en 

consideración de la directora que tuvo muy bien muy 

buen recibo pero aquí pues la angustia que genera eso 

no puede no puede asustarnos, petrificarnos sino 

movernos más duro pues esto es una situación que genera 

un poco de destapar algo que ya era evidente y es que 

nuestra ciudad vive de arriendo que vive en incluso en 
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el estrato 4 y el estrato 5 vive del mes y no solamente 

en los estratos 1 y 2 sino en los estratos 3 y 4 en 

donde tenemos casi 100 mil hogares entonces también 

esto es muy importante el análisis que hizo el IMEBU 

para poder destapar este mito que creen que las 

personas que viven de la 27 pa arriba no tienen 

angustias y necesidades y la verdad es que las tienen 

lo que pasa es que se las callan, entonces pues con eso 

lo que quisiera proponerle o seguir trabajando con la 

directora esta línea para encontrar o que es un poco 

más grande para encontrar hoy en día alternativas en 

materia de servicios públicos y también pues 

alternativas para rescatar a todo el sector hotelero y 

restaurantero que está en su peor momento entonces con 

esos puntos pues muchas gracias presidente.  

 

PRESIDENTE: gracias concejal, vamos a darle la palabra 

a la concejala Marina De Jesús Arévalo. 

 

CONCEJALA MARINA DE JESÚS ARÉVALO: Gracias señor 

presidente, buenos días a todos mis compañeros y a la 

doctora Isabel Cristina pues un saludo muy especial, 

doctora bueno dándole importancia desde luego a todas 

las intervenciones de mis antecesores pero quiero 

decirle que yo me siento muy complacida con el informe 

que usted ha traído hoy porque empiezo a ver el 

tecnicismo propio que requiere una responsabilidad como 

la que usted maneja realmente hablar de empleo y 

emprendimiento sin tener un cuadro de mando como el que 

usted nos trae hoy sin tener unos indicadores sin saber 

hacia dónde van los esfuerzos y hacia donde tenemos que 

focalizarlos pues realmente es administrar con bandazos 

yo quiero tengo algunas pregunticas si tengo algunas 

precisiones, si tengo algunas inquietudes porque 

doctora porque cuando uno hace el trabajo bien hecho 

como yo sé que usted lo hace pues realmente el oficio 

que le ponen es más porque sabemos que podemos contar 

con las competencias de alguien que se ha empoderado de 

este tema, un tema de por si apasionante porque 

realmente trabajarle al empleo y al emprendimiento es 

un tema de mucha pasión en qué sentido pasión en que se 

ven los resultados en que se ven las caras de 

satisfacción como la que usted hoy nos ha traído, 

frente a los 15.650 millones de pesos que tenemos de 

recursos yo me quiero referir solamente al cupo 

Bancolde con una pregunta, ese cupo Bancolde que asigna 

esos cupos en este caso los 3 operadores con los que 

estamos trabajando lo hace considerando los cupos que 

ellos originalmente tienen o hubo una flexibilidad para 

concederles un poco más de cupo esto para tener mayor 
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posibilidad de colocación, otro punto que muestran ya 

sus indicadores y que por eso le digo que nos ayuda 

mucho es que definitivamente nosotros somos 

comerciantes manufactureros agrícolas somos realmente 

somos agrícolas pero yo he encontrado en mi experiencia 

reciente y teniendo en cuenta las observaciones 

anteriores que si hay un tema cultural en el agrio de 

una barrera al crédito porque una barrera porque si 

existe un poco de tradición cultural sobre que trabajar 

con los bancos es muy difícil, sobre qué hacer créditos 

es muy riesgoso y de todo esto es que se aprovecha el 

estrabanquiario y es el que va y hace de las suyas con 

estos productores agrícolas porque hay cosas 

importantes que veíamos en sus indicadores y que a mí 

personalmente me llenan de satisfacción y es como 

encontrar pues que entre el setenta y bueno el 52% 

colocan los recursos entre manufactura y comercio, el 

otro punto importante también se refiere a la 

empleabilidad como tal en cuanto a que vemos que el 74% 

de su colocación está ubicada entre la formación 

primaria y secundaria y aquí me van a disculpar todos 

los que me están escuchando pero una de las 

experiencias que uno tiene en el empleo y el 

emprendimiento es que a veces la formación profesional 

se convierte en una barrera para emprender en cambio 

nótelo ustedes entre primaria y secundaria la opción 

que les queda es hacer empleo y yo aquí aplaudo un poco 

a los empíricos aplaudo a los riesgosos que no le hacen 

tantos cuentos porque uno de pronto de la universidad 

hace muchas cuentas y se demora mucho tiempo haciendo 

cuentas pero aquí el 74 % está concentrado en 

bachilleres y en personas con formación primaria y eso 

merece un gran reconocimiento y bueno no se trata de 

términos porque yo si estoy de acuerdo con lo que dice 

Javier él lo ve desde la lectura los las personas están 

saliendo de la dificultad están enfrentando una 

situación difícil si eso tiene mucho de real pero en 

ultimas también es una forma de reinventarse por uno 

realmente se reinventa cuando la crisis le llega al 

cuello y usted mire a ver cómo es que tiene que salir 

de esta situación, entonces doctora la ruta de 

empleabilidad yo le haría una observación nada más y es 

que le pongamos a esa ruta una flechita que debe de 

posibilidad de que se meta en el emprendimiento nos 

toca culturalmente empezar a decirle a la gente yo lo 

hago nose si sea demasiado cruda cuando alguien me dice 

que una hoja vida le huye a persona de negocio pues 

porque el empleo ya desapareció en el mundo lo que hay 

es que crear oportunidades para trabajar, crear y ahí 

es donde por ejemplo esa visión que usted tiene una 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 31 

de 60 

 

  
visión que también vuelvo y le digo me parece 

maravilloso pensar en esa visión de que el IMEBU sea un 

epicentro de emprendimiento esa visión en la cual usted 

resalta que debemos ser generadores de valores 

generadores de innovación de los 6 focos que tiene 

doctora creo que por ahí si nosotros le pegamos y le 

apuntamos desde el IMEBU vamos imponer unos resultados 

mucho mejores de los que usted nos ha mostrado de marzo 

a mayo y en medio de un covid eso es lo que tenemos que 

resaltar para llenarnos de ánimo y alentarnos porque 

esto no es fácil, esto realmente no es fácil la ventaja 

que tenemos los colombianos y que tenemos los 

santandereanos particularmente es que nosotros la 

resiliencia es muy alta nosotros somos capaces de 

enfrentar crisis cosas diferentes a otros países 

incluso países vecinos pues que no quiero mencionar 

pero nosotros somos mucho más fuertes para luchar 

frente a las crisis y eso se nota, se nota en los 

mismos resultados que hoy usted nos trae, entonces si 

empezar hablarle a nuestros empresarios invención, 

desarrollo e innovación tiene que ser la máxima de 

todos nuestros empresarios para trabajar hacia haya yo 

vi también si los focos de atención de progresa tal vez 

creo que un poquito hay que fortalecer y me gusta mucho 

lo que se está haciendo en la inventiva de redes 

sociales y todo ese tema pero me gustaría mucho 

dedicarle un poco más al tema de la venta del marketing 

porque nosotros somos muy buenos para producir pero no 

somos tan buenos para vender y una empresa no nace con 

la primer lote de producción una empresa nace con la 

primera factura eso es así de claro pero hay muchos de 

nuestros empresarios que se preocupan mucho por hacer 

por manufacturar y somos muy buenos en eso pero hay que 

fortalecer mucho el talento de la venta, me gusta esa 

ortodoxia que usted nos ha planteado y yo creo que sí, 

yo creo que aquí nos toca a todos y hay finalmente en 

toda su propuesta solamente quisiera que en esa alianza 

de público privado en donde está la alcaldía y la 

gobernación le diéramos un espacio a la academia, la 

academia tiene que meterse, la academia tiene que 

aportar los estudiantes de prácticas los estudiantes de 

las carreras deben ir al norte, deben ir al oriente, al 

occidente a todos los lugares de la ciudad de 

Bucaramanga y donde hay emprendedores coger esa 

academia y aportarla simplemente como una actividad 

social algo que incluso resulta para ellos gratificante 

y resulta para ellos una experiencia profesional 

maravillosa ellos siempre tratan de vincularse incluso 

a sus tres órganos o los tres que colocadores que 

tenemos en este momento ellos pueden desde allí hacer 
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seguimientos y monitoreo a esos créditos colocados 

sobre ese seguimiento la única recomendación o el único 

indicador que me gustaría tener es que la colocación 

creciera más en activos fijos y menos en capital de 

trabajo y nomina usted lo dijo y realmente tenemos un 

crecimiento en activos fijos que le vamos a poner el 

tope que sabemos que el activo fijo genera desarrollo 

en la empresa muchas veces el capital de trabajo y la 

nómina se van para el gasto entonces no hay un 

generador que recupere el retorno de la inversión 

rápidamente y ahora si frente a varios intervenciones 

que ha hecho mis compañeros yo quiero cerrar a mis 

compañeros de concejo y a usted doctora dejándoles una 

reflexión muy importante y me da pena tener que 

hablarlo claro y herir sus sensibilidades con mi 

compañero del centro democrático pero no solamente 

hablo por este gobierno hablo por montones de gobiernos 

anteriores, Colombia tradicionalmente ha sido un estado 

protector del sistema financiero quiero decirles que 

hay que protegerla porque el día que un sistema 

financiero se colapse nos tocó a todos hacer la maleta 

e irnos, hay es que protegerlo pero no al punto de la 

protección que tradicionalmente ha tenido Colombia y yo 

solamente les voy a dejar esta reflexión, en cartera 

colocada de 10 países latinoamericanos Colombia ocupa 

el 4 lugar, chile ocupa el 2, Brasil el 1, México el 3 

pero Colombia a pesar de tener el cuarto lugar de 

cartera colocada es el país que ocupa el primer lugar 

en cartera morosa.  

 

PRESIDENTE: Concejal Marina, por fa para que termine la 

intervención. 

 

CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO: Entonces ellos tienen 

que cuidar su cartera porque nosotros tenemos esta 

circunstancia la tasa promedio hoy del banco de la 

república es el 4,69 y Colombia tiene carteras como las 

que menciono Javier y superiores como las de las 

tarjetas de crédito de bordean el 27% señores mientras 

tengamos un sistema financiero chupa sangre como el que 

tenemos el emprendimiento, el empleo y el desarrollo 

empresarial va hacer cada vez más difícil esa es la 

reflexión que dejo para que de verdad trabajemos sobre 

ese tema y no nos concentremos en que solamente el 

problema es nuestro hay un vértice de sistemas 

financieros que tiene muerto el desarrollo en el país, 

gracias presidente, felicitaciones doctora. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Marina, tiene la palabra 

el concejal Antonio. 
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CONCEJAL ANTONIO: Gracias presidente muy buenos días 

para todos, saludo especial a la doctora Isabel 

Cristina hemos escuchado atentamente el informe y pues 

usted termina con una frase muy visionaria en donde 

dice que usted quiere que el gobierno de los ciudadanos 

el gobierno del ingeniero Juan Carlos quiere hacer el 

IMEBU un epicentro empresarial de la ciudad y ser un 

modelo a nivel nacional entonces las explicaciones que 

usted nos ha dado en estos tres meses iniciales del año 

2020 de sus gestión en el IMEBU son bastantes 

alentadoras pero quiero decirle José que es tan amable 

me puede colaborar con la ficha esto sucedió ayer 

doctora Isabel Cristina esto sucedió ayer me lo 

enviaron, un momento, José, bueno es una comunicación 

que saca el comité gremial de la industria de la moda 

de Santander un comunicado a la opinión publica en 

donde dice pues que ayer tenían una cita con Juan 

Camilo el gran presidente de la junta directiva de la 

cámara de comercio y no fueron atendidos entonces yo si 

quedo muy preocupado doctora Isabel Cristina porque 

usted hace una exposición con un alcance enfocado en el 

centro de desarrollo empresarial progresa donde el 

apoyo que se le ha dado al emprendimiento al 

fortalecimiento empresarial a la rentabilidad por parte 

del IMEBU ha sido muy bueno quienes conforman este 

comité, este comité lo conforma el circulo dorado, la 

cámara colombiana de la confección, joyer col, áster 

col que son el sector, ascofi, tele calzado y asegram 

que es el gremio de las actas gráficas, José me está 

escuchando, bueno, es que me pasan una pancarta donde 

el gremio del comité gremial hace una manifestación en 

la plaza Luis Carlos Galán Sarmiento hace como 20 días 

y dice juan camilo Beltrán fuera de la cámara de 

comercio no marcamos en el tic por eso no existimos 

pero a la hora de cobrar recaudo si nos persiguen y 

sacan una foto hay del presidente de la cámara de 

comercio y hay estamos viendo compañeros cuando estas 

manifestaciones se hacen es por algo es porque algo 

está fallando porque algo está pasando entonces si 

pedirle encarecidamente a usted doctora Isabel Cristina 

se ponga en contacto con el comité gremial haber que es 

lo que está pasando, quiero preguntarle cual ha sido 

doctora Isabel Cristina la transición de la 

informalidad a la formalidad en estos seis meses 

tenemos ya el mes de junio el informe esta marzo 31 

aquí en el informe dice que está en el 57% no sabemos 

si según sus estadísticas haya astuido o ha bajado este 

porcentaje y preguntarle también de los centros de 

desarrollo empresarial progresa que están funcionando 

en el café Madrid, en el Kennedy y en el barrio 
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chapinero tienen ya proyectados a junio, abril centros 

de desarrollo progresa en que comunas y preguntarle 

también cuales es el plan de acción que tiene el IMEBU 

frente al sector rural ya que pues lo expuesto por 

usted en 9,7 en el agro pues creo que la parte agrícola 

el IMEBU debe jugar un papel importante con la humacta 

para que tenga un apoyo en la producción el apoyo 

tecnológico y que de manera planificada y los 

mercadillos campesinos que existen cuando salgan en 

estos días al comercio si es que salen poderles ayudar 

no solamente que vengan los domingos simplemente a 

vender los productos que sacan en la ciudad sino que le 

ayudemos con estrategia de comercialización le hablo 

aquí por lo menos en el parque los sueños que hay un 

mercado bastante interesante ya que el real de minas 

tiene más de 200 conjuntos residenciales entonces sería 

muy bueno trabajar con ellos lo mismo el mercadillo en 

neomundo tiene alrededor de muchos conjuntos 

residenciales como podemos ayudarles para que ellos 

atraves de estrategias de comercialización puedan 

llegar a los productos residenciales a vender sus 

productos lo que producen en los corregimientos y en 

las veredas, y preguntarle doctora Isabel Cristina cual 

ha sido el acompañamiento de los 542 créditos en el 

tema de fortalecimiento y formación empresarial en 

apoyo para que estas empresas que están haciendo que 

están creciendo no en poco tiempo puedan desaparecer es 

importante el acompañamiento después de la capacitación 

que se les pueda brindar a estos empresarios, 

microempresarios, la colocación de estos recursos 

hacerles seguimientos para que sean sostenibles en el 

mediano y largo plazo, muchas gracias presidente, 

muchas gracias Doctora Isabel Cristina. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal, tiene la palabra el 

honorable concejal Luis Ávila. 

 

CONCEJAL LUIS ÁVILA: Presidente muchísimas gracias un 

cordial saludo para todos honorables concejales quienes 

nos siguen doctora Isabel Cristina primero que todo 

doctora Isabel Cristina quiero felicitarla por ese 

trabajo que usted viene realizando usted recibe esta 

tarea importante que es la reactivación para 

Bucaramanga hace unos meses no viene desde hace 

anteriormente y recibir esta no digamos que papa 

caliente pero de todos los ojos están observando que va 

a pasar hablábamos en días anteriores y decíamos que 

gobernar con pandemia pues nadie lo tenía programado ni 

nada y aquí en estos momentos usted cabeza del IMEBU 

tiene una gran tarea doctora Isabel Cristina y sé que 
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usted con su talento, con sus conocimientos ha venido 

fomentando estrategias que van a lograr reactivar 

nuestra ciudad pero lo más importante buscar que esta 

activación económica sea los mas importante para que la 

ciudad y todos nosotros podamos crear en esta ciudad al 

llegar a un 2023 completamente soportando las 

necesidades que tenemos en estos momentos y quiero 

decirle doctora que usted en su plan misional con los 

CAPEI generar empleo, otro sustento, capacidad 

empresarial y proyecto de vida son los focos que 

nosotros debemos impactar en este momento y que la 

ciudadanía está buscando por eso tengo unas dudas 

doctora y que usted me pudiera ayudar con ellas para 

darles solución y también unas sugerencias que 

humildemente quiero hacerle a usted, doctora en el 

programa de fondo micro crédito empresarial la manera 

es colocar 6.200 créditos en esta de las zonas rurales 

y urbanas, en cuanta a la zona rural doctora para tener 

en cuenta se evidencia que las personas no tienen los 

medios electrónicos y tampoco tienen o por temas de 

pandemia no pueden movilizarse entonces que 

alternativas tiene el IMEBU en estos momentos para 

poder llegar y ofrecer u ofertar estos tipos de micro 

créditos para que las personas de las zonas rurales 

puedan tomarlas en cuenta puedan utilizarlas porque 

sabemos y a nosotros los concejales nos han llegado los 

diferentes comunicados y haciendo el ejercicio del plan 

de desarrollo no lo expresaban ellos quieren traer sus 

productos y todo pero no tienen los medios o peor aún 

no han tenido la materia prima para montar su 

emprendimiento que saben y que tienen los conocimientos 

pero que necesitan ese impulso entonces que medios 

podemos utilizar atraves del IMEBU para que estos 

empresarios de las zonas rurales puedan beneficiarse 

con estos alivios financieros, vemos también de los 

centros de desarrollo empresarial y de empleabilidad 

progresa doctora están en la zona norte de la ciudad es 

el momento que usted que su plan misional también 

doctora se dé cuenta que la parte acá del sur de la 

ciudad también hay muchas ideas y muchas personas que 

quieren participar en este tipo de empleabilidad y 

desarrollo empresarial y que son oportunidades que 

debemos traerlo y expandirlo en toda la ciudad para que 

la gente tenga esta opción de llegar y le aseguro 

doctora que también va aumentar la capacidades para que 

usted crezca en este IMEBU  y crezcan las personas 

también con usted de la mano y que se van a encontrar 

los resultados positivos expandiéndolos en toda la 

ciudad le aseguro que cuantas personas de la comuna 14 

quisieran participar en esto en este proyecto progresa 
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y que tienen muy buenas ideas pero necesitan esos 

apoyos que lleguemos nosotros a la ciudadanía y no que 

nosotros los ciudadanos vayamos a buscarlos, con 

respecto también al emprendimiento doctora quiero 

enfocarme un poco a nivel de realmente estamos viviendo 

una situación compleja y que estudiar tampoco es que me 

esté generando en esos momentos dinero entonces es ahí 

donde nosotros tenemos que darle esa oportunidad a los 

estudiantes pero con digamos que de pronto con estos 

créditos pero que sean con intereses bajos para que los 

estudiantes puedan tomar todas esas ideas que ellos 

tienen y puedan hacerlas viral y que adicional puedan 

focalizarlas y que ya sean estructuradas para que ellos 

con estas ideas con sus emprendimientos puedan soportar 

más la activación económica que necesita la ciudad, nos 

mencionaba anteriormente uno de los concejales estamos 

buscando las alternativas para poder soportar esta 

pandemia y que no estamos en la necesidad en este 

momento de hacer contrataciones sino buscar 

oportunidades y yo sé que me lo han expresado hay 

muchas personas que tienen muchas ideas muchos 

emprendimientos pero lo único que están haciendo en 

estos momentos es impulsarlo por medios digitales como 

puede ser Facebook, instagram y pare de contar pero 

nosotros utilizando el IMEBU podemos llegar a que se 

potencialice a nivel de la ciudad y también es 

importante que este mecanismo de interacción de las App 

las pueda manejar el IMEBU que el IMEBU monte una App 

directamente ustedes y que la supervisen y que le den 

la oportunidad a toda la ciudadanía para mostrar sus 

emprendimientos porque el momento es ahora es el 

momento de que las personas se destaquen con sus 

emprendimientos y yo sé que de la mano de usted doctora 

Isabel Cristina de la administración del ingeniero Juan 

Carlos Cardenas a nivel digital podemos hacer que 

Bucaramanga sea pionero a nivel de país en estos apoyos 

de emprendimiento porque es el momento y es la moda en 

esta situación que se está viviendo en estos momentos y 

por ultimo doctora se dice que se fortalecieron 47 

empresas mediante la implementación de planes 

estratégicos, cuáles y como es el manejo para que toda 

la comunidad sienta la oportunidad de activarse atraves 

del IMEBU, doctora muchas gracias por su disposición 

siempre hay que destacarlos y su conocimiento yo sé que 

usted en cabeza el IMEBU se va a destacar, muchas 

gracias presidente Dios los bendiga a todos. 

 

PRESIDENTE: Gracias, tiene la palabra el concejal 

Cristian Reyes. 
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CONCEJAL CRISTIAN REYES: gracias presidente cordial 

saludo para usted, la mesa directiva para los 

compañeros concejales a la doctora Isabel Cristina a 

las personas que nos acompañan el día de hoy, pues 

estamos hablando de uno de los temas más importantes y 

los retos que tiene esta administración más grande para 

este cuatremio diferente pues a la pandemia la crisis 

económica que estamos viviendo no solo en Bucaramanga 

sino a nivel mundial para esto pues muy importante pues 

que todos sus conocimientos yo me uno también que a las 

comunicaciones que hacen varios de mis compañeros 

respecto a su linealidad frente a esta cartera entonces 

muy importante doctora yo creo que atraves de cierto 

Bucaramanga el IMEBU ha tenido una deuda de visibilidad 

con el municipio, con los ciudadanos con los 

empresarios, con los micro empresarios y que está al 

frente pues podamos tener un IMEBU más visible que los 

bumangueses no se fijen solo en unas cifras o en un 

cumplimento de unas metas sino que realmente sientan 

que tienen un IMEBU cuando sean los tiempos y podamos 

atraves de los protocolos establecidos en la 

cuarentena, ir a las calles y a las diferentes a las 

empresas a los centros comerciales un equipo 

interdisciplinario a decirles, a contarles que es el 

IMEBU porque muchas personas, muchos bumangueses no 

conocen la función que hace la entidad y lo que usted 

está realizando hasta el día de hoy entonces hay que 

saber comunicar lograr el roto del siglo 21 la 

comunicación no solamente en redes sociales sino la 

oferta institucional que usted hoy nos ha presentado 

hoy un informe de gestión también muy completo donde 

hay unos retos muy grandes y unos sueños también de 

ciudad que tenemos que hacerlos realidad a través de 

una administración yo siempre les deseo lo mejor éxito 

a los secretario de despacho porque sé que aunque su 

gestión sea muy buena la ciudad es la que gana y 

obviamente nuestro trabajo se va a ver reflejado en 

estos controles como instituciones político 

administrativas y que tenemos que hacer es el canal de 

comunicación con los bumangueses respecto a la función 

que está haciendo cada secretaria que obviamente es un 

solo entorno un solo núcleo toda la administración debe 

ser una sola por eso hay que trabajar de la mano hasta 

con metro línea hasta con el instituto municipal de 

deporte y en los procesos de formalización yo también  

FOLIO 40 

Quería comentarle doctora y pedirle a usted que nos 

haga un acompañamiento con cámara de comercio hace unos 

días estuve hablando con el director sobre la necesidad 

no más para activarse los comerciantes de la ciudad 
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necesitaba estar escritos en cámara de comercio, san 

basar 90% es casi que del municipio y el 90 % de los 

comerciantes que están ahí no están registrados y 

necesitan ese proceso de formalización, hablaba con 

cámara de comercio cuando el doctor Juan Camilo quedo 

hace aproximadamente hace 15 días no me ha vuelto a 

contestar por un grupo para que le haga ese 

acompañamiento de la inscripción en el registro y poder 

no más activarse en la plataforma de la alcaldía 

municipal y poder otra vez reactivar su economía y sus 

actividades comerciales no ha sido posible quisiéramos 

que nos acompañara en ese proceso cámara de comercio 

como lo hizo hace un tiempo fuera la inscripción 

gratuita para estas personas más en este tiempo de 

crisis y de covid entonces la inscripción gratuita en 

cámara de comercio para los comerciantes que están ese 

proceso de formalización sería muy importante también 

para el acompañamiento suyo, lo del App es supremamente 

un llamado de todos los del comercio de la ciudad hay 

podemos como decía la concejal Marina vincularnos con 

la academia que nos ayude a construir esa App que puede 

ser Bucaramanga produce, Bucaramanga vende como un nose 

App hay exprés pero que sea Bucaramanga que el App sea 

de Bucaramanga y que se vendan nuestros productos como 

el calzado, la joyería, las confecciones donde siempre 

hemos sido fuerte a nivel nacional y pues traer esa 

feria de servicio en este cuatremio, esa feria de 

ventas, esa ferias comerciales que tanto impulsaba 

nuestros grandes gremios pero que no sean ferias que  

tengan los comerciantes o los empresarios llegar a 

pagar un stand de 10 y 15 millones cuando tenemos 

neomundo, cuando el municipio ha hecho un inversión de 

los impuestos tan grandes y le toque ir a pagar 15 

millones de pesos por algo que prácticamente es nuestro 

entonces eso es lo que yo pido respecto a ese 

acompañamiento al empresario en esas ferias, uno tratar 

de ubicar a las personas los potenciales compradores a 

nivel internacional y nacional como en los chilenos nos 

compraba los elementos o lo que nosotros producimos hay 

que volverlos a traer, hay que volverlos a contactar 

hay que volver a darles ese incentivo para que 

Bucaramanga vuelva hacer esa ciudad comercial como 

siempre lo hemos sido porque somos verracos, echados pa 

adelante, trabajadores, emprendedores y hay que ayudar 

desde la administración IMEBU a dar esas herramientas 

para que ellos lo tengan, gobernar es hacer y hacer es 

acabar los discursos y pasarnos a los hechos y que 

Bucaramanga vea que va a tener otras oportunidades yo 

siempre he dicho doctora que cuando en una casa hay 

trabajo hay oportunidades de salir adelante, hay 
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oportunidades y esa es una gran tarea que usted tiene 

en cabezada en la administración del Ingeniero Juan 

Carlos y que nosotros pues desde el concejo queremos 

ayudar sobre ese tema de los recursos que se están 

prestando los créditos doctora yo siempre lo he dicho 

es mi pensamiento si estamos prestando recursos 

públicos y nuestra laborar no es ese rendimientos 

financiero creo que los intereses deberían sobrar en 

este momento seria para mí un sueño y una gran meta la 

alcaldía la ciudad dijera estamos prestando mi recurso 

los impuestos de los ciudadanos no les voy a cobrar un 

interés obviamente hay unos temas de los operadores 

financieros pero entre menos pueda ser ese interés y 

menor el tiempo de gracia le va a servir a los 

bumangueses y sobretodo activar la economía no veamos 

como una inversión este proceso no veamos como un gasto 

este proceso tiene que ser una inversión porque si 

nosotros invertimos en activar la economía vamos a 

tener buenos resultados para el año entrante la 

activación económica y en la generación de empleo y que 

no se vuelva una carga el desempleo en nuestra ciudad 

que puede ser hasta un 30% en los centros de diversión 

vamos a tener una dificultad grande pero pues ahí está 

el acompañamiento que debemos hacer y respecto al tema 

del transporte informal para terminar doctora es 

invitar a los transportadores informal a la 

formalización dándole oferta de empleo ojala podamos 

dárselo a un programa para los transportadores 

informales que fue una necesidad que se creó por falta 

de servicio en Bucaramanga de transporte público o una 

mala planificación y creció ese número de informales y 

la idea es que podamos tener doctora una invitación un 

proyecto para todos los transportadores informales para 

poderlos vincular a la vida laboral dentro del 

municipio con todas la garantías laborales que deben de 

tener con sus prestaciones viales entonces ese sería un 

proyecto muy bonito que podríamos dar a Bucaramanga que 

en el término de 4 años ojala pudiéramos tener una 

cifra de 2 mil 1500 trabajadores informales ya en la 

formalidad y por eso hablaba que podíamos articular con 

metrolinea, metrolinea puede ser un factor de oferta de 

empleo para este sector, muchas gracias doctora 

seguimos trabajando más por Bucaramanga invitarla a que 

nos colabore por favor en el tema de formalización con 

la cámara de comercio para que se puedan inscribir los 

comerciantes que hoy no tienen y que necesidad 

reactivarse para esa reactivación necesita el requisito 

de tener cámara de comercio, feliz día para todos. 
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PRESIDENTE: Gracias concejal Cristian tiene la palabra 

el no, la honorable concejala. 

 

CONCEJALA: Muchas gracias señor presidente a mis 

compañeros muy buenos días, a la doctora Isabel 

Cristina un saludo especial bueno quiero hacer buen uso 

del uso de la palabra pues ya mis compañeros que ya 

intervinieron los puntos de importante relevancia, pero 

si considero importante incluir este punto en la 

cartera del IMEBU, y es doctora Isabel Cristina pues 

felicitarla por su informe muy técnico y aterrizado a 

la situación actual de la ciudad pero doctora Isabel 

Cristina yo siendo abecés también que la palabra 

reinventarse en realidad es muy cómica porque si 

analizamos el reinventarnos los bumangueses han venido 

haciéndolo tan pronto se enteran del índice de 

desempleo que aumenta y que muchas oportunidades el 

perfil u otras añadiduras no clasifican para acceder a 

un empleo formal y lo hablo en el caso de lo que 

comentaba mi compañero Cristian en el caso del moto 

taxi o informalismo, que se causa pues muchos moto 

taxistas se cansan de la persecución que hacen los 

fuentes de control , policía y agentes de tránsito pero 

pues no tienen más remedio sino poder seguir prestando 

ese servicio entonces yo entiendo que pues el 

informalismo existe porque las administraciones no han 

sido capaces de tomar decisiones políticas más de un 

moto taxista informal quisiera también acceder a un 

empleo con garantías entonces doctora Isabel Cristina 

tomar muy en cuenta lo que dice mi compañero Cristian 

con respecto al informalismo, moto taxismo y plantearle 

a la administración una política pública se puede 

incluir al moto taxismo informal a un empleo legal y 

con garantías revisar la viabilidad en la inclusión al 

empleo formal para estas personas, muchas gracias 

doctora Isabel Cristina y señor presidente por el uso 

de la palabra. 

 

PRESIDENTE: Gracias, tiene la palabra la concejala 

Luisa Ballesteros. 

 

CONCEJALA LUISA FERNENDA BALLESTEROS: Me escuchan, 

buenas tardes, aló, presidente me escucha. 

 

PRESIDENTE: Siempre. 

 

CONCEJALA LUISA FERNENDA BALLESTEROS: gracias 

presidente por el uso de la palabra muy buenas tardes 

bueno ya casi buenas tardes para todos los presentes 

especialmente para la doctora Isabel Cristina, bueno 
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revisando pues el informe y tratando de no repetir las 

intervenciones de mis compañeros el informe pues del 

periodo entre enero y marzo de este año hemos visto o 

está aquí plasmado que se otorgaron 514 créditos para 

el fortalecimiento y 28 para el emprendimiento 

empresarial pero pues sin embargo el IMEBU he visto en 

el informe que ha encaminado la flexibilidad en el pago 

de estos créditos teniendo flexibilidades, teniendo 

retanqueo que nos decía ahorita la doctora, periodos de 

gracia y pues eso está muy bien teniendo en cuenta la 

circunstancia en la que estamos pero mi pregunta va 

encaminada a cuales son las estrategias misionales que 

ha venido realizando el IMEBU como entidad porque ósea 

cuáles son esas estrategias que se hacen a hoy para las 

personas que han pedido estos créditos teniendo en 

cuenta que cuando se hizo el crédito el objeto del 

emprendimiento era completamente diferente al que hoy 

están viviendo para algunas de estas personas muchas de 

las personas que han pedido sus créditos y tenían su 

idea clara en una necesidad completamente diferente a 

la que hoy está por eso quiero traer a portación la 

palabra reinvención la palabra reinvención si está muy 

trillada muy usada pero hace énfasis a lo con lo que se 

tiene con el presupuesto que se tiene o con el negocio 

que se tiene buscar el direccionamiento estratégico y 

puntual a la necesidad especifica que hoy tiene la 

poblacion o la comunidad es muy evidente que la 

necesidad que tiene hoy nuestra Bucaramanga nuestros 

clientes o la necesidad los servicios el producto ha 

cambiado con respecto al mismo uso de los productos o 

al mismo uso de los servicios teniendo en cuenta que 

ahora es muy importante la bioseguridad, aló me 

escuchan, aló. 

 

PRESIDENTE: Sí. 

 

CONCEJAL LUISA BALLESTEROS: Bueno, entonces quiero 

saber de pronto desde el IMEBU cuáles son estas 

estrategias o cual es la dirección que se le está dando 

a estos pequeños inversionistas a estos pequeños 

emprendedores para que va a llegar el momento que estos 

retanqueo esta flexibilidad los periodos de gracias van 

a tener un punto van hacer agotados cual es la 

estratégica puntual para que las personas reciban 

aparte de un crédito aparte de un crédito no solamente 

el tema de una flexibilidad en el pago sino ellos que 

están recibiendo aparte del IMEBU porque el IMEBU su 

objeto principal no es prestar plata, el objeto 

principal del IMEBU no es darles una financiación, el 

objeto principal del IMEBU es el fomento del 
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emprendimiento y de la empresa cuál es ese amarre cuál 

es ese paralelo que tienen a hoy para que las personas 

no solamente se queden cortos sino para que puedan 

explorar más allá de lo que hoy necesita Bucaramanga y 

que puedan direccionar sus servicios y sus productos a 

lo que se necesita, también teniendo en cuenta que 

muchas de las empresas tuvieron que cerrar sus puertas 

no solo al público sino a sus mismo empleados que 

herramientas de capacitación se han brindado desde el 

IMEBU para que estas pequeñas empresas puedan sostener 

atraves del mundo virtual he escuchado varios de mis 

compañeros de aplicaciones bueno aplicaciones ya 

existen y hay muchas lo que hace falta es de pronto 

actualizar a las personas y capacitar a las personas en 

cómo es realmente una venta virtual porque bueno el 

tema de la aplicación entendiendo al compañero Cristian 

lo de la App que fuera solo una App para Bucaramanga 

pero yo creo que solamente si pensamos en una 

aplicación nos vamos a quedar cortos el tema y la 

necesidad que se ve es muy a simplemente vista en estos 

momentos es la falta de uso, la falta de saber cómo se 

hace de saber cómo se edita una foto, de saber cuáles 

son las horas estratégicas para que una persona pueda 

mirar un producto, cuales son las fotos que a la gente 

le gusta ver, como se consiguen clientes orgánicos 

porque no solamente es una aplicación como tal sino 

como esta aplicación se va a tener inmersa en lo que 

hoy necesitan las personas, también ya el tema del 

marketing está mucho más avanzado porque las personas 

ya no creen solamente en alguien que lo recomiende este 

mundo va cambiando muchísimo y a una velocidad que uno 

no se imagina pero si hay personas que se dedican hacer 

este estudio específico y sería muy interesante que 

este conocimiento se le pueda compartir y capacitar a 

los vendedores de hoy por ejemplo en mi caso nosotros 

somos empresarios en el sector de la gastronomía y es 

un mundo totalmente diferente y hay un momento que se 

llama abril, mayo que es un momento de subsistencia lo 

que decía mi compañero Javier es cierto pero no se 

puede quedar solamente hay si hay que revolucionar y de 

estas crisis tienen que salir cosas interesantes, 

nuevas cosas en Bucaramanga y estas propuestas van 

nuevamente relacionadas al tema virtual entonces es muy 

importante que el IMEBU mande la parada que el IMEBU 

este más capacitado que cualquier otro instituto, que 

si un empresario tiene la duda de cómo hacerlo el IMEBU 

se lo pueda direccionar y se lo pueda suministrar es 

supremamente importante que se vea robusto en todos los 

temas comerciales de mercadeo de publicidad desde el 

mismo IMEBU para que la población no se venga a pique y 
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esos créditos tengan un pago pronto o un posible pago 

que es lo más importante y para cambiar de tema en el 

tema de la contratación hasta la fecha de hoy por parte 

del IMEBU según lo registrado en el SECOP 1 se han 

realizado 8 contratos de apoyo a la gestión por un 

valor de noventa millones ciento cuarenta y nueve mil y 

diecinueve de servicios de profesionales por valor se 

asciende a doscientos setenta y seis millones 

ochocientos cincuenta mil ciento cuarenta y nueve mi 

pregunta va enfocado a cuántos de ellos se han 

direccionado en el apoyo  y el re direccionamiento y 

reinversión de los nuevos emprendimientos básicamente 

todo lo que toda mi pregunta abarca es no solamente es 

importante los temas de gracias, los temas de subsidios 

sino como se va hacer para que tengamos una 

organización muy robusta de direccionamiento a los 

nuevos empresarios y emprendedores que tenían una idea 

y que en estos momentos la tienen que abortar y que 

estas deudas no se vayan hacer después insostenibles e 

impagables discúlpenme el ruido la verdad es que si 

estoy por aquí como en la calle pero esa era mi 

pregunta y quería termina con eso, muchísimas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias tiene la palabra el honorable 

concejal Fabian Oviedo. 

 

CONCEJAL FABIAN OVIEDO: gracias presidente bueno un 

saludo especial a usted, a la mesa directiva a la 

doctora Isabel Cristina pido nuevamente disculpas un 

problema hay con la cámara y la señal del internet, 

bueno yo quiero empezar diciendo que a mi si se me hace 

muy temprano para felicitar a la doctora Isabel 

Cristina el día de hoy yo no podría decir si su acción 

es buena, regular o es malo y porque hago este énfasis 

porque el IMEBU siempre ha sido un ente muy minúsculo, 

muy invisible en las anteriores administraciones pero 

con esta pandemia con esta crisis del covid nosotros 

hemos pasado a una faceta muy importante y es pensar en 

el empresario y el comerciante como quedo plasmado en 

el plan de desarrollo Bucaramanga progresa entonces el 

IMEBU después de haber sido tan minúsculo en su actuar 

hoy en día para mí, mi forma de ver el tema de la 

economía local de la ciudad de Bucaramanga va hacer un 

ente muy importante donde tendrá entes que tiene 

grandes retos de cara a los resultados que nos ha 

dejado esta pandemia yo empezar diciendo cómo hacer 

para que el aparato productivo salga ileso si la gente 

permanece encerrada eso es un tema que tiene que tener 

la doctora muy presente porque todavía estamos saliendo 

solamente a lo necesario a mercar y al médico y ya 
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estamos hablando de protocolos de seguridad en los 

centros comerciales que hace ese comerciante que tiene 

arriendos de 15 de 20 millones en los centros 

comerciales cuando la audiencia del público es muy 

mínima si ósea que ese aparato productivo está quieto 

como nosotros estamos encerrado entonces que va hacer 

usted qué estrategia para mitigar todo este tema la 

mayoría de los habitantes estamos en la casa salimos a 

lo necesario las empresas han tenido que parar sus 

máquinas y el aparato productivo tuvo que entrar 

digamos que como el mismo entro digamos que como un 

modo de invernación, entonces también hay otro puntos 

donde el coronavirus prácticamente ha dejado sin 

posibilidad de ganar dinero yo creo que al menos a un 

40, 50 % de los habitantes no solamente de Bucaramanga 

sino diría yo en el planeta porque es que esto no es un 

tema solamente a nivel ciudad sino es a nivel mundial 

nosotros también tenemos que pensar como empezamos a 

palancar diferentes procesos no depender solamente como 

país de esas exportaciones tradicionales nosotros 

sufrimos una caída de los recursos eternos, que se 

traduce en menos producción y mayor desempleo esa caída 

fue fruto de un menor precio internacional del petróleo 

y del carbón que lo vimos reflejado hace pocos meses, 

pocos días donde valía más un aguacate que un barril de 

petróleo que eso es algo debe ser un llamado para esa 

verdadera reinversión que representa casi el 60% de 

nuestras exportaciones entonces el gran reto doctora 

Isabel Cristina es también como nosotros dejamos 

obviamente esto es a nivel nacional usted tendrá que 

hacer un trabajo articulado con el gobierno nacional 

para enfocarnos en no solamente ser dependientes de 

estos productos y avanzar en el cambio, fortaleciendo 

la agroindustria, la agricultura, la manufactura, el 

turismo y las industrias creativas incluyendo los 

diseños, el software y las aplicaciones digitales 

varios compañeros míos hoy han hecho mención de esas 

aplicaciones digitales pero es que la aplicación 

digital no es solo una App muy básica sino esto 

conlleva a unos recursos económicos que difícilmente 

comerciantes o empresarios pueden sostener hay si sería 

de gran ayuda que la administración municipal pensara 

una aplicación pero una aplicación robusta que esos 

costos de mantenimiento posterior a la aplicación vaya 

respaldado financieramente por la alcaldía de 

Bucaramanga por el IMEBU que bueno sería que hoy esos 

comerciantes que están pagando esos altos arriendos en 

los diferentes establecimientos pudieran tener ese 

respaldo por parte del municipio yo estuviera en cabeza 

del IMEBU sería el primer paso que daría en ayuda a 
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estos comerciantes si por ejemplo yo veía que días a mi 

compañero Cristian Reyes haciendo el recorrido en San 

Andresito yo pregunto será que esos comerciantes van a 

vender lo mismo solamente por haber implementado un 

protocolo de bioseguridad no lo van hacer porque 

volvemos a lo mismo la gente sigue en la casa, sigue 

encerrada pero que bueno sería que en este tiempo de 

cuarentena la administración con unos recursos 

económicos se vaya a san Andresito entre local por 

local se vaya con un camarógrafo, con un ingeniero de 

sistemas vaya registrando un banco de imágenes y 

posterior a ellos lancemos una gran plataforma que 

permita con una mercadeo con un marketing posterior a 

esos comerciantes darles algún tipo de alivio, si ayer 

yo veía una noticia de un chef muy importante de 

Colombia que tampoco a punta de domicilios se podían 

pagar 40 millones de arriendo en los locales y esa es 

la realidad en otras cifras de muchos bumangueses 

entonces yo si pienso que el tema digital es muy 

importante pero un tema digital no es solo crear la 

App, les cumplí con la App sino que se vuelva realmente 

un punto para hacer mercadeo y para que la alcaldía se 

pueda enfocar en ella pues era eso yo quería decirle 

como misión a nivel general después estaré o me 

gustaría tener una mesa de trabajo contigo pues creo 

que conozco el tema le podría aportar y horita 

necesitamos también enfocarnos en un casa talentos 

ahorita necesitamos respaldar esos emprendedores que 

nadie ha escuchado esas personas que tienen ideas 

también necesitamos respaldar a los emprendedores que 

ya salieron adelante mire aquí en el concejo tenemos 

una compañera que hizo un emprendimiento que fue el 

emprendimiento junto con su esposo que hicieron fue 

camachos, quien ha ido a visitarlos allá quien ha ido a 

preguntarles cómo están quien ha ido a saber cuánto se 

le disminuyo en que porcentaje las ventas la de este 

negocio, como les ayuda el gobierno porque es que el 

gobierno es socio de uno en las utilidades pero cuando 

uno necesita del gobierno no encuentra el socio se 

desapareció ese socio entonces es ahí donde usted tiene 

que ganarse ese comerciante, ganarse ese empresario 

para poder respaldarlo económicamente y que nosotros no 

nos veamos afectados con el desempleo que ese siguiente 

paso después de dejar abandonado a ese empresario y a 

ese emprendedor que está liberando algún tipo de 

empleo, mire la tasa de desempleo de Colombia está en 

el 19% hablan de que Colombia se retrocedió 20 años, 20 

años en la economía y en el tema de la empleabilidad 

entonces doctora ya usted con la cámara de comercio 

puede hacer un trabajo articulado puede hacer cuales 
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son las empresas que están facturando cuanto están 

facturando, incluya a la secretaria de hacienda para 

que para que le diga cuales son las empresas que más 

pagan en industria y comercio y usted venga un 

diagnostico real de cuáles son las empresas que le 

general utilidad a la ciudad de Bucaramanga, que pagan 

industria y comercio y hay démosle esa mano a esos 

empresarios que nos están produciendo muchos empleos y 

que nos ayuden a disminuir ese tema en la ciudad de 

Bucaramanga porque si no, nose qué va a pasar con 

nuestra ciudad, nose que va hacer el día después de 

esta pandemia cuando todo el mundo está escaso de 

recursos la seguridad va hacer un tema súper complicado 

Bucaramanga porque hoy ya mucha gente está literalmente 

doctora perdóname la expresión pero así es como se dice 

en la calle aguantando hambre entonces es ahí donde 

usted tiene ese gran reto yo por eso insisto no me 

atrevo a evaluarla hasta ahora la he visto muy poco el 

IMEBU tiene que ser mucho más robusto, mucho más 

presencial en el tema del comercio y el empresario 

porque necesitamos que ellos tengan esa gran ayuda y 

así nosotros poder fortalecer el empleo en nuestra 

ciudad, muchas gracias señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal Fabian, tiene la 

palabra el honorable concejal Tito Rangel. 

 

CONCEJAL TITO RANGEL: Gracias presidente buenas tardes 

para los compañeros saludo especial a la doctora Isabel 

bueno pues creo que todos los aportes que hemos 

escuchado son tan importantes yo quiero resaltar algo 

que es importante y es estamos evaluando el primer 

trimestre es inevitable desde luego mencionar el tema 

del covid y el plan de acción que se está llevando 

acabo pero como tal este informe no nos permite ver 

todavía materializado, escrito, plasmado resultados y 

la implementación total de la planeación o de la 

proyección para las mujeres desde luego vuelvo y repito 

pues lo mencionamos en esta evaluación pero el informe 

es de los primeros tres meses pero el informe como tal 

yo veo una claridad en los datos que nos presenta la 

doctora hay un gran reto veo que hay en marzo se activó 

la implementación como menciona el compañero que acaba 

de compartir la palabra pues esperamos en el próximo 

informe poder ya ver plasmado un resultado palpable y 

que la ciudad lo sienta porque es que finalmente 

todavía la ciudad no percibe todo el incentivo porque 

se está en el desarrollo si hablando del informe 

puntualmente veo que hay unas buenas metas que al 

implementarlas todas vamos a poder ver buenos 
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resultados, el informe se hablo acerca hay dos cosas 

que se habla importantes y es con respecto a la banca 

ciudadana y a la página de alivios en la página por el 

tema de alivios yo quisiera saber doctora desde que 

salió la página exactamente que me recuerde la fecha 

cuando fue que se activó la página de los alivios si 

fue en marzo se alcanzó activar en marzo o en qué fecha 

y cuantos alivios se han negado hasta el momento 

cuantos se han entregado también pero cuantos se han 

negado y cuáles son las razones por las que la 

ciudadanía no puede acceder a eso porque me parece 

interesante conocer y no solo decirle que han aceptado, 

se han apoyado a tantos sino porque los que no han 

recibido el alivio cuales son las razones para que el 

empresario los que no han hecho la gestión se vayan 

preparando y sepan que es lo que realmente impide tener 

una acceso a este beneficio eso en cuanto a mí me 

gustaría confirmar ese datico para que me regale por 

favor ese dato y en cuanto al tema de presupuesto pues 

en cuanto al primer trimestre yo veo que hay un 

comportamiento sano, gasto con posteridad de pronto el 

informe si falta un poquito más de detalle si depurarlo 

detallarlo aparte minuciosa los detalles pero en cuanto 

a los números veo en el primer trimestre una inversión 

o un gasto con posteridad y eso es bueno la felicito 

que esto pueda seguir de esta misma manera invirtiendo 

los recursos como deben ser y en los importante en la 

gente de esta temporada, mi pregunta básicamente es 

frente a los alivios y retarla doctora invitación como 

concejal que siempre estamos escuchando al pueblo como 

todos mis compañeros lo han dicho creo que hay mucho 

por hacer entre más podamos unir esfuerzos, trabajar en 

equipo escuchar la ciudadanía es importante yo quisiera 

para terminar invitarla respecto a la gestión ya 

hablando de este trimestre que para el próximo informe 

nosotros pudiéramos saber cuántas empresas de 

Bucaramanga cuantos negocios de cualquier tipo de 

comercio han cerrado que podamos comenzar hacer un plan 

de acción de diagnóstico ya mismo no sé si puede ser 

una página donde la gente pueda inscribirse, 

registrarse estoy cerrando estoy entregando mi local 

para no hablar de estadísticas elevadas sino que 

podamos tener en este trimestre que está a punto de 

terminar datos específicos para que en un par de meses 

sepamos literalmente como está quedando la económica de 

Bucaramanga con números exactos que podamos hacer un 

sondeo nuestros empresarios se puedan inscribir que el 

IMEBU conozca y nos pueda dar un detalle pueda dar un 

detalle a la ciudad de cuantos empresarios están 

cerrando cuando están cambiando su ejercicio, hoy hable 
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con un empresario que es joyero y me dice yo cerré mi 

joyería el dinero que invertí se me quedo en invertido 

en materia prima que no está moviéndose o en clientes 

que no me han podido pagar pero me reinvente abrí otra 

empresa, incluso me llamo la atención y le pregunte 

cuál era su empresa cuál era su emprendimiento 

totalmente diferente a la joyería otro tema que tiene 

que ver con el comercio que se está moviendo en esta 

emergencia entonces le pregunte que si se había 

registrado me dijo que si todo totalmente legal, cámara 

de comercio, invima todo eso me parece a mí atractivo 

que lo podamos conocer porque yo creo que la economía 

doctora va a quedar no solamente va a quedar afectada 

sino va a quedar muy diferente, va a quedar muy 

cambiada entonces en esa transición es bueno que 

atraves del IMEBU podamos tener ese diagnóstico ese 

conocimiento de que está pasando hacia donde está 

girando la economía bumanguesa cuales son las 

fortalezas después de este año porque sin duda esto es 

histórico y que podamos tener ese indicadores y de ahí 

poder hacer un replanteamiento porque todo lo que está 

pasando ahorita es importúnate conocerlo yo sí creo que 

de igual manera el compañero Fabian pues ahora es muy 

joven para evaluar el tema de la emergencia primer 

trimestre veo una buena gestión, un buen planteamiento, 

el aporte al plan de desarrollo muy bueno que es todo 

lo que planteas para levantar la economía o reactivar 

la economía pero si le dejo ese detalle este concejo 

este aporte con mucho respeto para que podamos tener un 

diagnóstico y el empresario tenga facilidad de acceso 

para reportar, que ha pasado hacia donde migro y que 

está haciendo actualmente, ese es mi aporte, gracias 

presidente y un abrazo para ti doctora Isabel. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Tito, honorable concejal 

Francisco, está o el honorable concejal Nelson. 

 

CONCEJAL NELSON: gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: honorables concejal Nelson me colabora 

presidiendo y ya vuelvo un momentico y usted termina 

las intervenciones. 

 

CONCEJAL NELSON: esto continúe el uso de la palabra, 

quien va señor secretario. 

 

SECRETARIO: Si señor presidente ya doy el orden, 

quedamos, tiene la palabra el concejal Wilson Danovis. 
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CONCEJAL WILSON DANOVIS: gracias compañeros y 

compañeros buenos días para todos los presente en estén 

nuevo día aquí de sesión pues yo muy específicamente y 

muy breve quiero contar un poco la experiencia o lo que 

estamos haciendo de parte de varios grupos estudiantes 

universitarios que de pronto nos ha tocado esta crisis 

ya lo tocaba el concejal Luis Ávila en su momento que 

está pasando muchos estudiantes pues tenían trabajos o 

buscaban su manera como de pagarse el semestre de poder 

sostener también sus casas, sus familias y debido a 

esto se han quedado sin esa posibilidad entonces con 

los grupos de estudiantes nos hemos estado organizando 

varios grupos de face, de WhatsApp cada uno de ellos 

mostrando sus iniciativas sus emprendimiento de 

negocios digamos que nos hemos organizando, se están 

organizando ellos de manera están incluidos de los que 

venden algo tan sencillo como lo que es un masato de 

poder venderlo por plataformas digitales aquí algo más 

elaborado como es joyería fina entonces están 

encontrando diferentes emprendimientos de jóvenes, 

estudiantes de personas también del común, egresados 

que pues se han quedado sin esa posibilidad real de 

emprender o de tener un negocio en físico pero han 

buscado atraves de las plataformas digitales como esa 

posibilidad, yo inclusive cada semana hago algo muy 

bacano que es publicar los emprendimientos de todas las 

personas que me llegan al interno entonces yo dedico un 

día entero a compartirle sus emprendimientos yo creo 

que eso también se debe encargar la alcaldía, la 

administración municipal  de hacer visible cada una de 

estas nuevas iniciativas que están surgiendo debido a 

esta crisis que necesitan las personas conexiones poder 

conectarse entre el que vende, puede que ser el que 

vende chocolates y que ha acciones son las que se deben 

generar dentro del instituto municipal aquí de 

estructura que está pasando que dificultades han tenido 

pues muchas de esas personas sus redes sociales no son 

fuertes, no son amplias y no les llegan a una mayor 

cantidad de personas entonces ahí es donde debemos 

mirar con mayor cosa que la alcaldía permita poder a 

disposición sus redes que tiene la administración o las 

plataformas que ellos necesita para que la gente pueda 

conocer estos productos bumangueses esta iniciativa 

bumangués como muchos concejales más lo han recalcado 

que bumangués le compra a bumangués que santandereano 

le compre a santandereano todos los sectores yo creo 

que aquí saldrían beneficiado incluso el sector de los 

vendedores de calzado los zapateros que inclusive los 

que más se han visto golpeados y han escrito varias 

veces que no se les ha tenido en cuenta que no han 
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tenido ayudas pues yo creo que son posibilidades reales 

que se pueden hacer inclusive ellos han recurrido al 

trueque muchos de ellos me comentaban que les ha tocado 

cambiar zapatos por alimentos por cosas de aseo 

personal entonces yo creo que es el momento previo 

primer para innovar y entrar definitivamente al mundo 

de las redes de la publicidad por acá una de las 

plataformas digitales porque hoy cualquier negocio que 

no esté metido dentro de las plataformas digitales es 

un negocio que poco se conoce y poco va a salir 

adelante esta crisis y esta pandemia nos llevó a eso a 

incursionar a todos en el mundo digital y creo que el 

instituto municipal debe aprovechar y debe ser garante 

o dar insumos para que esas personas puedan encontrar 

hay su forma de participar entonces son cosas sencillas 

que podemos empezar a laborar y no se gasta muchos 

presupuesto pero si se da un alcance y visibilidad a 

todas estas iniciativas que están surgiendo en la 

ciudad porque son muchas yo inclusive alcance a 

publicar más de 100 iniciativas de emprendimiento y de 

todo tipo joyerías, también de ropa, de alimento de 

comida hay de todo en este mundo digamos que la gente 

se está dijo Javier Ayala no es reinventarse están 

sobreviviendo y reinventarse también las dos no las 

considero antónimas pero es importante que empecemos 

también si ustedes también conocen estas iniciativas 

compártasela ayúdele también a ellos por las redes 

sociales a que ellos vendan y conozcan sus productos yo 

creo que hay mucha gente que quiere y que está dando la 

pelea por sobrevivir en este momento tan duro que 

tenemos, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal Jaime Andres 

Beltrán. 

 

CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRÁN: gracias presidente un 

saludo especial para todos los compañeros, doctora 

Cristina un gusto poder saludarla importante seria y 

reto complejo que le han dejado a su cargo por la 

situación tan atípica y particular en la que está 

enfrentando en este momento, la ciudad, el país y el 

mundo entero y esto nos obliga a representar en que 

pues la proyección con el IMEBU no se nos puede quedar 

dentro de las acciones se han venido realizando de 

manera paulatina en los periodos anteriores porque la 

misma situación atípica lleva a que la crisis de 

desempleo, la crisis de cierre de muchas empresas de 

muchos locales en la perdida de inversiones que se han 

hecho en la ciudad lleva a que la cifra de desempleo 

que estaba por el 11.8 se proyecte casi sobre el 24 
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para el próximo mes teniendo en cuenta que el nivel de 

informalidad esta sobre el 57.3 que ahora ese nivel de 

informalidad se presentara de una manera drástica la 

medida en que la gente por no dejarse morir de hambre 

buscara los recursos y las herramientas para poder 

tratar de sobrevivir con cualquier tipo de producto 

venda beta de manera informal quiere decir que la 

informalidad esta por el 22, 23% una cifra demasiado 

baja con las que vamos a tener que arrancar el segundo 

semestre y eso preocupa la medida en que no solamente 

estamos hablando del como apoyar a los emprendedores ni 

como crear unos beneficios tributarios ni como enmendar 

unos créditos para que los que necesiten reactivar su 

negocio lo puedan hacer sino que esto demanda una 

estrategia trasversal y aquí es donde doctora Cristina 

yo quisiera enfocar mi intervención, porque es que es 

imposible creer que solo el IMEBU pueda reactivar la 

economía del municipio si no hay un pensamiento, uno 

prioritario por parte del municipio en torno al tema, 

darle a los bumangueses en dos años una ciudad 

económicamente establece con una proyección como la 

tuvimos hace unos años atrás pero esto necesita una 

transversalidad cuando hablo una transversalidad tengo 

que ser empático con lo que he venido reiterando en 

muchas ocasiones y es que de nada vale que la gente 

produzca o genere productos o genere conocimiento o 

genere ideas o genere un desarrollo intelectual cuando 

no hay a quien venderle entonces todos hablamos de 

reactivación económica, todos hablamos de 

reinventarnos, todos hablamos de nuevos negocios el 

problema es que si no hay a quien venderle por mucho 

que tengamos para vender y para ofrecer difícilmente se 

va vitalizar la economía porque la economía se vitaliza 

hay una oferta pero también hay una demanda pero 

sabemos que esa demanda no está en la ciudad esa 

demanda necesita traerse o necesita ponerse al país 

entero de muchas maneras y aquí es donde yo creo 

doctora cristina dentro de todas las intervenciones que 

he escuchado y usted nos planteó en su informe 

necesitamos de manera urgente una acción contundente en 

un trabajo articulado con el instituto de cultura y 

turismo para empezar a mostrar a Bucaramanga no 

solamente como un destino turístico para la recreación 

sino un destino turismo para la comercialización de 

productos que se ofrecen se crean en la ciudad 

Bucaramanga es productora de muchas cosas valiosas para 

el país pero no se están vendiendo porque no hay las 

plataformas necesarias en ocasiones hablamos de las 

grandes ruedas de negocios de las grandes ferias pero 

en este momento montados por las virtualidad podemos 
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crear esas ferias virtuales donde podemos llegarle a 

varias empresas a nivel nacional e internacional que 

vean a Bucaramanga no solamente de materia prima del 

calzado que es de la confección sino que también 

podamos entender que en Bucaramanga hay una materia 

prima de colección intelectual y de conocimiento que 

permite que le da a los bumangueses un reconocimiento a 

nivel nacional e internacional en temas digitales en 

temas de programación en temas de sistematización y eso 

no lo estamos vendiendo son una de las ventajas más 

importantes que tiene Bucaramanga con las diferentes 

academias y las carreras de ingeniería que nos están 

arrojando grandes materiales de importación y 

exportación como ese conocimiento que tienen los 

estudiantes que hoy son apetecidos en las grandes 

empresas como nacionales también, si hay una 

articulación con el instituto de cultura y turismo si 

hay una articulación con los estamentos como la 

secretaria del interior y desarrollo social no nos 

quedaremos en tapar los Huecos, tratar de apagar 

incendios trabajaremos bajo una planeación estrategia 

que toda inversión o acción estratégica a un plan de 

trabajo que le apunta a la reactivación económica a que 

todas las acciones que haga esta administración puedan 

llegar al objetivo doctora cristina que ustedes tienen 

que es dinamizar la económica empezar a que el dinero 

se mueva en pequeñas y grandes necesitamos vender la 

ciudad, necesitamos vender lo que tenemos lo que somos 

lo que sabemos hacer lo que podemos producir y todo 

esto en la medida que le podamos mostrar al mundo de 

muchas maneras atraves de muchos canales vamos a volver 

a Bucaramanga un punto referente en el mercado nacional 

como lo hizo algún día Medellín como lo hizo algún día 

el valle del cauca como lo ha hecho la capital y otros 

departamentos, municipios que se han empezado a mostrar 

de manera significativa de manera nacional e 

internacional y hoy los grandes producciones no son 

locales sus grandes producciones se extiendes y ahí es 

donde quiero hacer, dejar mi inquietud mi compañeros 

han sido muy enfáticos en diferentes temas locales pero 

yo si quiero invitarla con ese conocimiento y esas 

relaciones que usted tiene, de la misma manera el 

alcalde y la esposa del alcalde con las buenas 

relaciones que tienen a nivel nacional e internacional 

pues cada uno para Bucaramanga en el ojo de los grandes 

inversionistas volvamos a traer las grandes ruedas de 

negocios así sea de manera virtual volvamos a exportar 

lo que sabemos hacer y en esa medida Bucaramanga no va 

a depender simplemente de la venta menudero sino nos 

vamos a volver productoras de grandes proporcionas que 
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generan una dinámica económica significativa, ustedes 

doctora Isabel cristina establece la ruta y la alcaldía 

de Bucaramanga la opción de lograr el objetivo, 

nosotros debemos hacerle control política y hay vamos 

para que no nos quedemos simplemente en la 

capacitación, en el crédito, en el curso y en la cámara 

de comercio, no, no, no hagamos una articulación entre 

el instituto de cultura, carama de comercio, hagamos 

una circulación con cada uno de los sectores, con el 

gremio, con la academia de ahí empezar a generar 

tarimas virtuales, vitrinas escenarios donde lo que 

hacemos los bumangueses se pueda mostrar de manera 

significativa, presidente muchas gracias y agradezco 

doctora cristina que estas iniciativas no se queden 

simplemente en una opinión, una sesión sino la podamos 

ver materializada con los resultados que va a dar la 

ciudad, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias concejal, quien sigue 

secretario. 

 

SECRETARIO: No hay más concejales que pidieron la 

palabra señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra el honorable concejal 

Nelson. 

 

CONCEJAL NELSON: Gracias presidente, saludar a todos 

los compañeros una pregunta muy puntual a la doctora a 

la directora del IMEBU, doctora la situación pues usted 

me lo responda por escrito porque la situación de los 

puntos que se habían creado en el norte de la ciudad 

para pensión, para en el café Madrid y donde ahora 

funciona la oficina del Sisbén esos puntos de apoyo a 

los microempresarios, yo quiero preguntar van a seguir 

durante la administración del ingeniero Juan Carlos 

Cardenas y de no seguir porque, que ha pasado, quisiera 

que nos, para los más vulnerables de este tema pues de 

que las personas que las personas no y toca pagar la 

cámara para que pueda mejor el sonido, esta familia la 

mayoría o muchas familias humildes el hecho de esta en 

data crédito doctora yo quiero que usted me responda 

alguien que solicita registro al instituto  municipal 

de empleo, el hecho de estar en data crédito ya es 

circunstancia de rechazo es eso solamente doctora su 

informe ha sido amplio lleva solo tres meses frente a 

esta, lo mejores éxitos sobre todo en esta época tan 

difícil que estamos pasando a nivel de la ciudad como 

es covid, que le vaya bien al instituto de empleo que 

le vaya bien a los bumangueses, gracias presidente. 
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PRESIDENTE: Gracias concejal, terminamos las 

intervenciones. 

 

CONCEJAL LEONARDO: Presidente me puede regalar la 

palabra. 

 

PRESIDENTE: concejal Leonardo tiene la palabra. 

 

CONCEJAL LEONARDO: Muchas gracias presidente, bueno yo 

si quiero felicitar a la doctora Isabel, felicitar al 

alcalde porque fue un excelente nombramiento con la 

Doctora quiero contarles compañeros hemos venido 

trabajando en el sector del calzado, en el sector de la 

moda de la marroquirrería nos ha ayudado muchísimo ha 

sido una persona muy dignigente y me uno a todas las 

palabras de mis compañeros de felicitaciones y la única 

sugerencia que si le doy doctora es de que escuche 

mucho a estos empresarios a estos microempresarios las 

formas de los créditos los intereses que es lo que más 

les afecta porque a veces estas cooperativas les exigen 

mucho documentos y. 

 

DOCTORA ISABEL CRISTINA RINCON: A marzo quise 

adelantarles algunos resultados a mayo pero a junio 

realmente los resultados que hemos obtenido han sido 

realmente importantes entre esos para consentarle al 

concejal Ayala precisamente el sector agrícola ha sido 

muy importante desde que yo llegue al IMEBU hicimos un 

ajuste al concejo, al concejo al comité crédito al cual 

hago parte precisamente yo y mi asesor jurídico 

nosotros hicimos un ajuste a ese comité para escuchar a 

los empresarios, para escuchar los créditos y por 

supuesto en estos casi tres meses que llevo en la 

dirección del IMEBU de los cuales dos meses y medio han 

sido la pandemia a escuchar a todos esos empresarios 

para sus alivios y sobre todo ver esos emprendimientos 

en el sector agrícola ha sido una gran satisfacción 

para mi vida para estos temas social tan importante que 

tiene el IMEBU y por supuesto haber subido casi tres 

puntos en los créditos al sector agrícola creo que son 

es muy importante pero por supuesto al conocer los 

emprendimientos que tiene el sector rural usted quedan 

absolutamente trajimos unos pequeños fragmentos de 

testimonios pero de todos de casi 900 créditos 

otorgados en esta administración están todos con 

testimonio porque la palabra a veces se las lleva el 

viento y son los hechos y los testimonios de quien ha 

sido beneficiado los que cuenta y por supuesto hare 

llegar esos testimonios venidos haciendo una 

transformación de toda la página del IMEBU donde se 
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encuentre esos testimonios de todos esos sectores de 

los empresarios del sector de la agricultura y 

consultarles hay directamente de una vez precisamente 

hablarles de la tasa. Tiene alguien en el sector del 

micro crédito ya hemos de los ocho mil cien millones 

que gestaron el IMEBU que gesto por supuesto con el 

liderazgo de nuestro señor alcalde ocho mil cien 

millones que se unen no están doctora Marina no están 

dentro de los 15 mil son nuevos recursos, recursos 

nuevos que llegaron quiere decir que vamos más de 23 

mil millones que se van a inyectar a la economía de 

estos empresarios porque están orientados precisamente 

a los microempresarios en temas de hasta cuanto es 

prestado la micro financiera, la micro financiera que 

trabaja con el IMEBU que después mandare todos los 

informes que me han pedido que tenemos por temas 

desagregados cada operador hemos encontrado en ellos 

pues bastante aceptación, hacer transformaciones a 

escucharnos por supuesto las directora del IMEBU hace 

parte ahora del comité entonces es una relación como 

dicen tu a tu y por supuesto el jurídico sentado en esa 

mesa después de un hallazgo de la contraloría donde 

recomendaba que se tuvieran muchos más controles y ese 

control ahora lo hacemos directamente desde la 

dirección acompañamos los procesos conocemos los 

empresarios porque es importante conocer la realidad de 

los empresarios de hecho lo venimos haciendo y por lo 

mismo es el segundo renglón de los prestamos ha sido la 

agricultura eso yo lo mostraba las diapositivas tal vez 

eran tantas diapositivas que no lo alcanzaron a ver 

pero era el segundo renglón de los prestamos casi 88 

empresas del sector rural han sido beneficiadas de la 

banca ciudadana, he como fueron escogidas esas empresas 

que viene para la banca ciudadana viene verificación en 

este momento muchos bancos ya están con la línea 

bancolde y micro financieras como comultrasan se va a 

sacar una nueva línea precisamente en unión con la 

alcaldía y con el IMEBU y la micro financiera la 

comultrasan multi activa que también estamos en 

negociaciones con alcalde para que lance una nueva 

línea les adelanto porque no me podía ir con esa línea 

importante estamos trabajando con el banco agrario 

porque el banco agrario siendo del estado también tiene 

una línea muy importante y uno pensaría que solo va 

hacer para el sector rural y no va hacer para también 

los empresarios frente a lo que nos yo creo que me 

faltaron muchas más concejal Ayala pero. 

Directamente el alcalde y encontramos que habían más de 

300 familias en pobreza oculta y entonces el IMEBU 

empieza toda unos proyectos con ellos, empezando con la 
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asistencia en mercado que además les quiero decir que 

fueron con los recursos de los sueldos de los pocos 

funcionarios que tenemos en el IMEBU porque nosotros 

solo tenemos una planta tal como lo sabe el concejal 

Antonio una planta muy pequeña solo somos 10 personas 

de plata las demás son una personas que apoyan con unas 

CPS que tampoco son muchas estableció la concejala 

Silvia hemos sido muy estrictos y muy responsables 

porque además el alcalde le hace un seguimiento muy 

estricto a la contratación para que no existan 

desbordes de ningún tipo y además las personas que 

vengan a contribuir y si precisamente encontramos en 

esa clase media y hemos buscado soluciones desde la 

banca ciudadana que usted concejal Parra le contare que 

de nuestros propios recursos hicimos mercados para 

llevarle a todas esas familias de esos estratos de esa 

pobreza oculta más de 300 mercados hemos hecho 3 

entregas y en esta semana haremos la 4 entrega frente a 

esos recursos, recursos importantes que logro que fue 

la gran campaña de los ciudadanos nuestra campaña que 

lidero nuestro alcalde Juan Carlos por supuesto del 

IMEBU y frente al sector hotelero al cual usted le 

preocupa mucho ya nos reunimos venimos reuniéndonos con 

los restaurantes tenemos unas actividades propias con 

ellos para también buscarles alternativas no solamente 

de crédito por supuesto alternativas estratégicas, 

alternativas adicionales la doctora Marina ha agradezco 

mucho todas las ideas que usted una gran conocedora del 

tema y por supuesto estaré puesta a reunirme con el 

concejal Oviedo y todos ustedes para escuchar esas 

grandes iniciativas que por supuesto nosotros estaremos 

muy hay, hay le contesto concejala Marina que más de 

los 15 mil millones son los adicionales los 8 mil 

tenemos casi venti algo de mil y nos falta el adición 

que esta por darse desde los excedentes financieros 

esperando estos créditos de la banca del segundo piso 

son muy importante de acudir a ellos porque por un peso 

que se coloque con el municipio 22 veces o 20 veces 

dependiente la negociación de la parte, bancolde abre 

una tasa hasta 50 millones muchos empresarios pueden 

llegar a ella también atraves del IMEBU hemos hecho 

muchos foros pero por supuesto alguien comentaba ahora 

mismo que tenemos que tener más visuales ser más 

comunicar más lo que significa el IMEBU siendo un 

instituto tan pequeño pero tan pequeño para hacer 

grandes cosas, grandes transformaciones por supuesto a 

lo que tú te refieres temas claramente eso es el camino 

esa es la ruta del empleo y de los nuevos empleos 

porque si hay empleo hemos visto muchas empresas vamos 

a salir como dicen con la maleta a visitar empresas y a 
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decirles vengan a la oficina de empleo del IMEBU porque 

el IMEBU va hacer este gestor del empleo de estas 

empresas también sabemos que conté  cobran unos 

recursos casi dos o tres veces el personal que es 

contrato pero en el IMEBU va a encontrar esa gran 

oportunidad desde la oficina de empleo de capacitar 

también a los trabajadores pero nos hemos dado cuenta 

que muchas personas requieren trabajo pero por 

supuestos les falta unas competencias blandas y unas 

competencias que no encajan con lo que está buscando el 

sector pero yo me uno precisamente porque estoy 

emprendedores porque amo el emprendimiento porque he 

estudiado para liderar estos procesos y digo que es una 

bendición de la vida y por supuesto la gloria para Dios 

es que precisamente dure casi 5, 6 años estudiando mi 

doctorado y estudiando el desarrollo local, la 

closterizacion y la competitividad y la vida me dio la 

oportunidad de venir a liderar eso en una pandemia 

entonces yo creo que es el reto de mi vida el reto de 

demostrar que lo que estudie en mi doctorado por 

supuesto lo voy a intentar con la ayuda de nuestro 

equipo de trabajo con el liderazgo de nuestro señor 

alcalde y  de los secretarios del despache y de los 

demás institutos que el emprendimiento sea la huella de 

este gobierno que el emprendimiento sea la huella de lo 

que vamos tenemos que hacer porque como bien lo 

advertía usted concejal Marina es el camino no 

solamente salir a buscar trabajo que es tan difícil 

como lo decía el concejal Robín tan complejo que le 

cierren las puertas y que no se encuentren esas 

alternativas pero ese en el emprendimiento donde 

nosotros esta raza santandereana esta raza bumanguesa 

siempre. 

 

Los empresarios si la cámara de comercio, el concejal 

Ávila decirle que lo que usted se refería de los 

créditos a esa oferta de los, de los temas de la App y 

de todo lo de tecnología y como nos relacionamos con 

las universidades hay una red de emprendimiento 

tratemos que pasar y creo que esto es una, una 

conversación que también se la debo a la doctora Marina 

dejar de hablar de emprendimiento hay que hablar de red 

de empresarios tenemos que pasar de hablar porque todos 

somos emprendedores tenemos que pasar de hablar tanto 

del espíritu empresarial a generar ingresos a generar 

empresas y por supuesto quienes emprende que es el gran 

proyecto que trae el gobierno nacional atraves de 

impulsa y nosotros vamos hacer parte de ese gran 

ecosistema de ese gran emprendimiento en Bucaramanga 

que por supuesto va de la mano del gobierno nacional de 
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nuestro ministro Restrepo que por demás es muy cercano 

a la casa, muy cercado al Alcalde y por supuesto al 

IMEBU y ha impulsa con nuestro querido también amigo y 

compañero de otros momentos de la vida entonces Gaitán 

perdón frente a eso consideren que vamos a trabajar 

fuertemente en los emprendimientos de los jóvenes y 

para el concejal Cristian que hacia también relación a 

los temas de los del deporte, la cultura y como 

engranamos porque hay muchos emprendimientos en cultura 

hay muchos emprendimientos en todo lo que tiene que ver 

con la ruta gastronómica y el deporte y por supuesto el 

emprendimiento tiene que ser transversal y es aquí 

donde el IMEBU tiene que líder transversal porque hay 

emprendimientos en educación, hay emprendimientos en 

los niños en los jóvenes y esto tiene que ser una 

insignia de este gobierno y todo lo que tiene que ver 

con la cámara de comercio, concejal Cristian que 

también nos hablaste de San Basar de los 

transportadores informales y como atraves de algún 

deliberi algún unicornio con el cual sueña el señor 

alcalde les tengamos noticias prontas porque estamos 

porque a veces nos dedicamos mucho a contar hay un gran 

académico que admiro muchísimo que me enseño que antes 

de contar hay que pensar y estamos pensando y estamos 

trabajando, planeando y orientando todos estos temas 

desde la planeación que creo que es un recurso 

fundamental de la administración yo como doctora de la 

administración por supuesto que se básicamente que hay 

que planear, hacer, verificar y actuar y en este 

momento lo que estamos haciendo es por supuesto 

actuando pero planeando ese futuro de ese cuatremio 

orientado en todas las cosas que ustedes nos dan, a la 

concejala Luisa que ella también se refirió siendo ella 

emprendedora de un gran emprendimiento por supuesto 

hemos tomado nota precisa de lo que usted se refiere y 

lo mismo la concejal Silvia y así sucesivamente con el 

concejal Oviedo espero poder lograr esas futuras 

agrados de los resultados que va a tener el IMEBU 

claramente tenemos muchos tal vez no alcance por el 

tiempo explicárselos tanto específicamente pero por 

supuesto seguiremos en esa mesa de trabajo que 

gratamente usted ha sugerido por supuesto estaré en 

contacto con sus asesores para podernos reunir me queda 

bueno el concejal Tito que también ha sido muy abierto 

con el IMEBU hemos tenido la oportunidad de atender a 

varias personas que él nos ha recomendado gremios y por 

supuesto estaremos trabajando en seguiremos con los 

temas de los alivios con los temas de apoyar a los 

empresarios y pasar así como usted bien lo advierte de 

esos diagnósticos a una mayor visibilidad en lo mismo 
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que Danovis que hacía referencia a sus emprendimientos 

de jóvenes estamos trabajando en un marketing play 

propio de Bucaramanga todo lo que se viene en el gran 

proyecto estratégico con el señor alcalde que se llama 

Bucaramanga progresa casi todas las iniciativas y los, 

las recomendaciones que usted han dado aquí están 

comprendidas en ese gran proyecto, así como también 

hace referencia el concejal Jaime Andres quiero decirle 

que la, que el desempleo en Bucaramanga ha sido del 14% 

frente al 19,8 que es casi  20% nacional quiere decir 

que Bucaramanga esta en las tres ciudades con menos 

desempleo y eso es producto de los emprendedores, eso 

es producto de que sus empresarios aunque estén cerrado 

aunque estén desde sus casas han seguido facturando, 

han seguido entonces no podemos caer de que estamos 

tenemos una pandemia pero la medición que ha hecho el 

DANE hecho que el desempleo de nuestra región es el más 

bajo siempre hemos estado en los más bajo producto de 

que de los héroes porque los empresarios son unos 

héroes esos héroes siguen luchando, repensándose 

ajustándose a la realidades por supuesto de sus 

empresas así sea atraves del WhatsApp de un teléfono 

pero ellos han seguido muchos, han seguido facturando 

por eso los resultados de nuestra desempleo es uno de 

los más bajos del país y no sin desconocer la 

informalidad que vamos a trabajar fuertemente en ella 

en que ya nos reunimos inclusivamente ayer precisamente 

con el vicepresidente pablo que tiene que ver con los 

temas de formalización y vamos a sacar una gran 

proyecto de formalidad, y así sucesivamente terminar 

diciéndole que además recursos internacionales hay que 

traer recursos del banco mundial, de los fondos 

internacionales estamos trabajando con unos recursos ya 

presentamos un proyecto todo tiene su llegada les 

quería dejar todo eso para el informe del semestre los 

recursos de la unión europea que venimos tramitando ya 

presentamos los proyecto hay proyecto de regalía 

recuérdense que hay proyectos importantes que se pueden 

presentar en esa universidad empresa estado donde debe 

estar el IMEBU articulándose con universidades y 

finalmente darle las gracias al concejal Leonardo 

porque hemos hecho un ejercicio importante con el 

sector del calzado inclusive logramos atraves de la 12 

unos mercados para unas familias que estaban que tienen 

grandes problemas esas pequeñas fábricas de paleteros, 

de confeccionistas y de calzado liderados pues por la 

12 para ese sector tan importante para la región y 

finalmente darle las gracias y tome nota de todo lo que 

ustedes nos han pedido y por supuesto confíen de que 

esta va hacer un como lo advierte el señor alcalde 
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siendo el un empresario y estando toda la vida en el 

mundo empresarial que la mirada de él es una mirada que 

el empresario nivel que el pequeño al grande y buscar 

esas alternativas para que el empresario y la economía 

de Bucaramanga no pierda su lugar sino más bien 

lleguemos hacer la segunda  y porque no soñar con ser 

la primera economía de esta región y además porque soy 

hija de empresario nací entre máquinas de coser y un 

entre un padre que lucho toda la vida por ser 

empresario entonces llevo en mi sangre en la sangre mía 

va el emprendimiento y en mis venas corre la formación 

empresarial, muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: Gracias doctora Isabel Cristina, señor 

secretario por favor continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: comunicaciones no hay comunicaciones para 

dar lectura señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos 

 

SECRETARIO: Séptimo proposiciones y asuntos varios, no 

hay proposiciones hasta el momento enviada señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias secretario no veo intervenciones, 

agotado el orden del día secretario. 

 

 

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria 

 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  
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